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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Повышать роль профсоюзов 
в коммунистическом строительстве

Важным событием в жизни со
ветских профсоюзов являются про
ходящие в настоящее время отче
ты и выборы руководящих органов. 
Вслед за собраниями первичных 
организаций состоялись многие 
межсоюзные конференции и съезды 
профсоюзов.

Советские профсоюзы —  боль
шая сила, оказывающая благотвор
ное влияние на все стороны разви
тия нашего общества. Они ведут 
разностороннюю организаторскую и 
воспитательную работу среди тру
дящихся. сплачивая их ■ на выпол
нение поставленных Коммунистиче
ской партией политических и хо
зяйственных задач. Для миллион
ных масс трудящихся профсоюзы 
стали, как учил В. И. Ленин, под
линной школой воспитания, школой 
управления и хозяйничанья, шко
лой коммунизма.

Исторический XX съезд КПСС в 
своих решениях указал на необхо
димость еще более поднять роль 
профсоюзов в хозяйственном и 
культурном строительстве, в удов
летворении повседневных нужд и 
запросов населения,- в деле, комму
нистического воспитания трудящих
ся. Значение профсоюзов особенно 
возросло сейчас, когда партия, осу
ществляя решения съезда, проводит 
мероприятия огромной важности по 
дальнейшему развитию промышлен
ности, и прежде всего тяжелой ин
дустрии, по крутому подъему сель
ского хозяйства, укреплению эко
номического могущества страны, не
уклонному подъему благосостояния 
народа. Конкретной программой 
деятельности советских профсоюзов 
в новых условиях является поста
новление декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Интересы дальнейшего развития 
народного хозяйства требуют более 
активного участия профсоюзов в 
осуществлении народнохозяйствен
ных планов, в борьбе за техниче
ский прогресс, за максимальное ис
пользование внутренних резервов, 
за непрерывный рост производи
тельности труда. В стране каждо
дневно рождаются замечательные 
патриотические почины. Один из 
ярких тому примеров —  движение, 
начатое бригадой А. Кольчика в 
Донбассе за экономию и бережли
вость. Долг профсоюзов —  вовремя 
подхватывать и распространять 
ценные начинания.

Перестройка профсоюзов, прове
денная после реорганизации управ
ления промышленностью и строи
тельством. положительно сказалась 
на оживлении работы профессио
нальных организаций, развитии их 
инициативы и самодеятельности. За 
последнее время значительно под
нялась активность профсоюзных 
масс. Однако делегаты конференций 
и съездов не довольствуются до

стигнутым, предъявляют новые, по
вышенные требования к своим ру
ководящим органам.

Острой и справедливой критике 
подвергаются те комитеты и советы 
профсоюзов, которые все еще недо
статочно направляют творческую 
инициативу коллективов на выяв
ление резервов в народном хозяй
стве, на совершенствование техни
ки, технологии и организации про
изводства, плохо руководят социа
листическим соревнованием. Это, в 
частности, относится к Кемеровско
му, Литовскому, Ярославскому и 
Пермскому советам профсоюзов. На 
съезде профсоюзов Латвии указыва
лось, что республиканский совет 
отстает от жизни, робко берется за 
решение назревших вопросов, пло
хо связан с низовыми организация
ми.

Особенно резко критикуются те 
руководители, которые оторваны от 
масс, редко бывают на предприя
тиях, пытаются подменить живую 
организаторскую работу бумаготвор
чеством. Серьезному осуждению за 
это подверглись бывшие руководи
тели Днепропетровского совета 
профсоюзов тт. Гринев и Павлов. 
На областной межсоюзной конфе
ренции указывалось, что они не 
перестроили свою работу в свете 
требований декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, не отрешились от кан
целярско-бюрократических методов 
руководства. Делегаты конференции 
не оказали таким обюрократившим
ся руководителям своего доверия, 
не избрали их в новый состав сов- 
профа.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
придал большое значение постоян
но действующим производственным 
совещаниям. Они завоевали уже ши
рокую популярность, стали важной 
формой участия масс в управлении 
производством. Вместе с тем нель
зя мириться с положением, когда 
на ряде предприятий и строек про
изводственные совещания до сих 
пор не развернули свою работу, 
роль и значение их принижены.

Большие задачи стоят перед 
профсоюзами в области улучшения 
условий труда и быта рабочих и 
служащих. На многих конферен
циях и съездах советы и комитеты 
профсоюзов критиковались за то, 
что они не в полной мере исполь
зуют предоставленные им права 
контроля за соблюдением трудового 
законодательства, состоянием тех
ники безопасности и производствен
ной санитарии, не вникают в во
просы нормирования труда и зара
ботной платы. Резкой критике под
верглись те профсоюзные комитеты, 
которые плохо осуществляют конт
роль за выполнением планов жи
лищного строительства, за работой 
предприятий торговли и обществен
ного питания.

Профсоюзы призваны проводить 
большую работу по мобилизации 
масс на выполнение решений май
ского Пленума ЦК КПСС. Их обя
занность —  постоянно заботиться 
о дальнейшем укреплении государ
ственной дисциплины, бороться с 
местничеством, воспитывать своих 
членов в духе строгого соблюдения 
общенародных интересов.

Предметом особой -заботы проф
союзов должна стать воспитатель
ная и культурно-массовая работа. 
Профсоюзы могут многое сделать в 
укреплении трудовой дисциплины, в 
борьбе против отсталых взглядов и 
настроений, в пропаганде здорового 
быта. Значительно лучше должно 
быть поставлено культурное обслу
живание, трудящихся.

Для того, чтобы успешно выпол
нить свое высокое назначение —  
быть школой коммунизма, профсою
зы должны повысить уровень сво
ей организаторской работы, неус
танно совершенствовать стиль и ме
тоды руководства, развивать само
деятельность профсоюзных масс.

Примечательной чертой нынешней 
отчетно-выборной кампании проф
союзов является выдвижение на ру
ководящую профсоюзную работу 
способных, энергичных работников, 
хорошо проявивших себя на произ
водстве и в общественной жизни, 
пользующихся доверием трудящих
ся, обладающих замечательным чув
ством нового. Надо и впредь смелее 
выдвигать на руководящие проф
союзные посты новых людей из 
числа передовых рабочих, специа
листов, молодежи, интересоваться 
их деятельностью, оказывать им 
необходимую поддержку.

Источник силы профсоюзных ор
ганизаций, основа их успехов —  в 
партийном руководстве. Съезды 
профсоюзов показывают, что пар
тийные органы за последнее время 
улучшили руководство профсоюзны
ми организациями, стали больше 
проявлять заботы о них. поддержи
вать их предложения. Но это лишь 
первые шаги по выполнению реше
ний декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Долг партийных организа
ций —  больше уделять внимания 
профсоюзам, глубже вникать в со
держание их' работы.

Советские профсоюзы идут на
встречу своему XII Всесоюзному 
съезду. Стремясь достойно ознаме
новать съезд, труженики многих 
предприятий берут новые, повышен
ные обязательства в соревновании. 
Задача профсоюзных организаций—  
всемерно поддержать и возглавить 
соревнование за перевыполнение 
планов, направить великую творче
скую энергию масс на достижение 
новых успехов в коммунистическом 
строительстве.

(Передовая «Правды» за 3 июня).
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Н е д е л я  м и р а  в С С С Р
Беседа с председателем Советского комитета 

защиты мира Н. С. Тихоновым
Как известно, в столице Шве

ции —  Стокгольме с 16 по 22  ию
ля состоится конгресс за разоруже
ние и международное сотрудниче
ство. Этот конгресс явится важным 
международным событием, в кото
ром примут участие представители 
миролюбивых сил многих стран ми
ра, Конгресс обсудит проблемы, 
волнующие ныне все миролюбивое 
человечество. Прежде всего это: 
разоружение, прекращение испыта
ний и запрещение производства 
ядерного оружия, установление 
взаимопонимания и мирного сотруд
ничества между всеми народами.

Проходившая недавно сессия 
Бюро Всемирного Совета Мира в Де
ли обратилась к различным органи
зациям всех стран с призывом при
нять участие в конгрессе и прове
сти его как совешание народов на 
высшем уровне. Участники сессии 
выступили с предложением прове
сти в начале июня «неделю мира», 
во время которой во всех странах 
широкие круги населения будут 
ознакомлены с целями предстояще
го конгресса в Стокгольме.

Сейчас из разных концов мира 
поступают сообщения о большом 
размахе подготовки к конгрессу, В 
подготовительном комитете по созы
ву конгресса участвуют виднейшие 
политические и общественные дея
тели различных стран. О своей го

товности участвовать в конгрессе 
заявили многие организации, обще
ственные деятели различных поли
тических взглядов и убеждений, 
выступающие за мир, за совместные 
действия против опасности атомной 
войны.

Президиум Советского комитета 
защиты мира поддержал инициати
ву Всемирного Совета Мира. С 
1 по 8 июня в нашей стране про
водится «неделя мира», посвящен
ная подготовке к стокгольмскому 
конгрессу. В Москве на ряде заво
дов состоятся встречи рабочих, ин
женеров и служащих с видными со
ветскими деятелями движения за 
мир. В этих встречах примут уча
стие наши зарубежные гости. Со  ̂
стоится собрание представителей 
общественности Москвы, расширен
ный пленум Московского областного 
и городского комитета защиты ми
ра. Собрания, встречи сторонников 
мира, посвященные конгрессу, бу
дут проведены также в Киеве, Ле
нинграде, Минске, Тбилиси, Алма- 
Ате, Ереване. Ташкенте и других 
городах Советского Союза.

Активное участие в проведении 
«недели мира» примут самые раз
личные общественные организации 
страны —  Союз обществ дружбы и 
культурных связей с зарубежными 
странами, союзы писателей, ар
хитекторов, композиторов, Общество

по распространению политических 
и научных знаний. Комитет совет
ских женщин и другие организации. 
Силами членов Общества по распро
странению политических и научных 
знаний будут прочитаны в различ
ных аудиториях беседы и лекции о 
конгрессе, о борьбе народов за мир.

В дни «недели мира» ряд рес
публиканских, краевых, областных 
комитетов защиты мира проведут 
расширенные пленумы комитетов, 
где будут обсуждаться вопросы под
готовки к предстоящему конгрессу.

Много писем поступает в Совет
ский комитет зашиты мира из всех 
уголков страны. В них советские 
граждане приветствуют инициативу 
Всемирного Совета Мира о созыве 
конгресса и заявляют о своем же
лании внести денежные средства в 
«фонд мира». В связи с многочис
ленными пожеланиями Советский 
комитет защиты мира создал «фонд 
мира», в который трудящиеся или 
отдельные коллективы могут сде
лать свой добровольный вклад.

Нет сомнения в том, что «неделя 
мира» с новой силой покажет го
товность всех советских людей, 
всей нашей общественности актив
но сотрудничать с миролюбивыми 
силами зарубежных стран в пред
отвращении угрозы опустошитель
ной атомной войны, мирном урегу
лировании нерешенных проблем 
между государствами.
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О движении третьего искусственного
Па 6 часов утра 3 июня третий 

искусственный спутник совершил 
2 5 4  оборота вокруг Земли. Ракета- 
носитель опережает спутник на 
один оборот. При ясном, безоблач

ном небе третий искусственный 
спутник и его ракету-носитель мож
но наблюдать визуально утром пе
ред восходом Солнца от 4 градуса

спутника Земли
северной широты до 2 9  градуса 
южной широты и вечером после за
хода Солнца от 19 до 58  градуса 
южной широты.

(ТАСС)..

Н а  полях  
страны

Посеяно 120.057  
тысяч

гектаров яровых
Выполнен план сева 
пшеницы и сахарной 

свеклы
В стране заканчиваются весенне- 

полевые работы. Колхозы и совхо
зы на 31 мая посеяли 1 20  миллио
нов 57 тысяч гектаров яровых 
культур —  96 ,1  процента плана. 
Вслед за Украиной и Арменией, 
выполнила план сева Казахская 
ССР. В республике яровые заняли 
около 2 4  миллионов гектаров. В 
северных ее районах продолжается 
сев кукурузы и других поздних 
культур. Почти повсеместно закон
чен сев яровых в центрально-чер
ноземной зоне страны, на Урале, в 
большинстве районов Западной Си
бири.

К 31 мая в стране перевыполнен 
план сева яровой пшеницы. Ею 
занято около сорока восьми мил
лионов гектаров. РСФСР, Казахстан 
и другие республики план сева яро
вой пшеницы перевыполнили. В от
дельных районах сев ее еще про
должается.

Выполнен также план сева са
харной свеклы. Площадь ее по 
сравнению с прошлым годом уве
личена более чем на 4 0 0  тысяч 
гектаров. Сев еще ведется в при
балтийских республиках и ряде 
районов Российской Федерации.

На миллион гектаров больше, чем 
к этому времени в прошлом году, 
посеяно кукурузы. Она уже заняла 
около шестнадцати с половиной 
миллионов гектаров. На Северном 
Кавказе, в Поволжье, центрально
черноземной зоне страны план сева 
кукурузы перевыполнен. Продолжа
ют сеять кукурузу в нечерноземной 
зоне страны, в Сибири, на Урале.

Колхозы и совхозы посеяли 
1 4 .2 5 3  тысячи гектаров однолет
них и многолетних трав —  на 
2 .7 4 4  тысячи гектаров больше, чем 
к этому времени в прошлом году.

Конец мая колхозы и совхозы оз
наменовали значительными успеха
ми. Преодолено отставание, вызван
ное запоздалой, неблагоприятной 
для полевых работ весной. С 10 по 
31 мая на полях страны посеяно 
яровых на двадцать с лишним мил
лионов гектаров больше, чем за со
ответствующий период времени 
прошлого года. Этому способствова
ло умелое использование техники, 
приобретенной колхозами у машин
но-тракторных станций. Многие 
колхозы провели весенний сев за 
8 — 10  дней. Но сроки его заверше
ния кончаются. Колхозам и совхо

зам прибалтийских республик, 
центральных, северных и восточ
ных районов Российской федерации 
предстоит приложите, еще больше 
усилий, чтобы в первые дни июня 
закончить посадку картофеля, сев 
льна-долгунца, овощей и других 
культур.

(ТАСС),

НАДОИМ В ИЮНЕ 400 КИЛОГРАММОВ 
МОЛОКА НА КОРОВУ

В ближайш ие дни доведем  суточны й надой 
молока до 13 килограммов на корову

Передовые доярки колхоза 
направо): Д. М. Алтухова, А.

Настал сезон «большого» 
молока. Мы прилагаем нема
ло усилий, чтобы выполнить 
принятые обязательства по 
увеличению производства мо
лока. В соревновании колхо
зов области мы занимаем чет
вертое место, но намереваем
ся обогнать впереди идущие 
колхозы «Заря» Чаннского 
района, «Рассвет», а может 
быть, и «Победу» нашего 
района. За май надоили на 
каждую корову по 2 9 2  кило
грамма молока, а доярки кол
хоза «Рассвет» —  по 2 4 4  
килограмма.

Борьба за молоко идет 
упорная. Мы хорошо понима
ем, что значит выгнать коров 

на пастбище истощенными. 
Поэтому старались сделать 
все. чтобы весной не допу
стить, а повысить упитан
ность животных. Этого уда
лось добиться. Коровы на па
стбище вышли в хорошей 
упитанности. И это немедлен
но сказалось на их продук

тивности: в первые же дни
они прибавили молока.

В отличие от прошлых лет 
нынче дойное стадо мы раз
били на 3 гурта. Пастухи Ру
дольф Крап с подпаском Ми
шей Гралько пасут гурт в 45  
коров, Николай Воронов с 
Николаем Ткаченко, тов. Ла
рионов с тов. Крылатовым па
сут гурты по. 70  коров в 
каждом.

Пасем коров круглосуточно. 
Для этого отведены лучшие 
участки пастбищ, где травы 
побоДыпе. Для зе'леной под
кормки выделено 60 гекта
ров озимой ржи. Каждый 
день пасем на ней коров не 
менее 5 часов в сутки. Жи
вотные хорошо наедаются,-

имени Чапаева Кожевниковско го района. На снимках (слева 
Н. Тоболичева, К. П. Сорокова. Фото Ф. Хитриневича.

КОМПЛЕКСНЫЕ БРИГАДЫ 
ИЗУЧАЮТ ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

В Москву часто приезжают деле
гации и экскурсии производствен
ников' из других экономических 
районов страны. Посещая столич
ные предприятия, гости знакомятся 
с передовым опытом московских 
машиностроителей, химиков, тек
стильщиков, пищевиков, с работой 
научно-исследовательских инсти
тутов и лабораторий.

В свою очередь московские про
изводственники стремятся воспри
нять и практически использовать 
все то лучшее в технике и органи
зации производства, что накоплено 
на производственных предприятиях 
других городов. С этой целью цент
ральное бюро технической информа
ции Московского горсовнархоза ор
ганизует выезды комплексных 
бригад инженеров, мастеров, рацио
нализаторов столичных предприятий 
в разные экономические районы 
страны.

За последние месяцы 1 7  таких 
бригад побывали в Ленинграде, 
Киеве, Горьком. Риге, Пензе, Уфе, 
Чебоксарах и ряде других городов, 
где изучали работу передовых пред
приятий по определенному темати
ческому плану.

Бригады московского завода 
«Станколит», насосного завода име
ни Калинина и других предприятий, 
выезжавшие в Горьковский эконо
мический район, ознакомились на 
заводах «Красное Сормово», ГАЗ, 
«Двигатель революции» и фрезер
ных станков с передовыми метода
ми организации производства, ме
ханизацией технологических опера-' 
ций в литейных цехах.

Работники часовых заводов сто
лицы с большой пользой для произ
водства изучали опыт родственных 
предприятий Ленинграда и Пензы, 
рижского завода ВЭФ. В результа
те этой поездки намечено использо
вать 21 мероприятие передовиков, 
в частности, для лучшего освоения 
производства новых наручных ча
сов «Эра»,

В результате работы выездных 
комплексных бригад сейчас на 
предприятиях разных отраслей про
мышленности Москвы внедряется 
около 1 0 0  технических мероприя
тий по механизации и автоматиза
ции производственных процессов, 

(ТАСС).

Новороссийск “  го
род цементников. Ш и
роко раскинулись кор
пуса Новороссийско
го государственного 
комбината, оснащен 
ного новейшей техни 
кой отечественного 
производства. Про 
дукция заводов «Про
летарий» и «Октябрь» 
хорошо известна на 
многих стройках на
шей страны и за ее 
пределами. Тысячи 
тонн кубанского це
мента экспортируют
ся в различные стра
ны мира.

В этом году высо
ких результатов до
бился завод «Ок
тябрь», который за 
четыре месяца дал 
несколько тысяч тонн 
цемента сверх плана. 
По итогам работы за

Кроме подножного корма, 
ежедневно в обед и вечером 
коровы получают по 2 0 0  
граммов концентратов на 
каждый литр надоенного мо
лока. Чтобы повысить аппе
тит кор§в, через день даем им 
концентраты в дрожжеванном 
виде. На пастбищах не выво
дится соль-лизунец..

Особенно важно вдоволь 
поить коров. Мы делаем это 
не менее четырех раз в день. 
На пастбище соорудили за
пруду и теперь имеем хоро
ший водопой.

Надои молока растут. На
ши доярки надаивают молока 
от коровы в сутки: К. Соро
кова —  по 1 1 ,4 , Д. Алтухо
ва —  по 1 0 ,7 , А. Тоболиче
ва —  по 1 0 ,5 , Л. Вороно
ва —  по 1 0 .3 , Д. Шпенд- 
лев —  по 1 0 ,7 , А. Лапина—  
по 1 1 ,1 , Л, Суходолина —  
по 1 0 ,2 , Е. Емельянова —  по 
9 ,2 , М. Филюшина —  по 8 ,6 , 
Л. Орехова —  по 1 0 ,5 ,  
Е. Козлова —  по 9 ,4 , Е. Ва
вилова —  по 1 0 ,3  килограм
ма. В целом по ферме за сут
ки, например, 2 июня мы 
получили по 1 0 ,3  килограм
ма молока на корову.

Но такие показатели нас 
не удовлетворяют. В июне 
обеспечим резкое повышение 
продуктивности коров за счет 
обильной подкормки их све

жескошенной травой, кругло
суточной пастьбы. Посовето
вавшись на одном производ
ственном совещании (а мы 
проводим их по итогам рабо
ты за каждые сутки!), мы 
вешили за июнь надоить не 
менеэ 409 киязгваммов мо
лока на нашдую корову. В 
ближайшие дни суточный на
дой молока доведем до 13 ки
лограммов, а такие доярки, 
как тт. Л. Орехова, Л. Сухо
долина, Е. Вавилова, Д. Ал
тухова, обещают в скором 
времени надаивать в среднем 
на корову пуд молока в сут
ки.

Мы хорошо понимаем, ка
кие ответственные обязатель
ства взяли, но трудностей не 
боимся. Опыт работы в про
шедшую зиму научил нас 
многому, а самое главное —  
мы поняли, что, если за дело 
взяться как следует, то успех 
будет обеспечен наверняка. 
Все работники животноводст
ва нашего колхоза живут 
единым стремлением —  сде
лать текущий год годом рез
кого перелома в развитии жи
вотноводства. Полеводы, жи
вотноводы крепко взялись за 
создание прочной кормовой 
базы. Колхоз в лучшие агро
технические сроки и с отлич
ным качеством закончил сев 
всех культур. Создан «зеле
ный конвейер», который уже 
вступил в действие,

Мы соревнуемся с доярка
ми колхоза «К новым побе
дам» Шегарского района. 
Просим их ответить нам, как 
они закончили зимовку скота, 
как организовали пастбищное 
содержание. Думаем, что вы, 
дорогие наши подруги из кол
хоза «К новым победам», 
поддержите наше предложе
ние и тоже возьметесь за то, 
чтобы в июне получить ие 
менее 4 0 0  килограммов моло
ка от коровы, а за три меся
ца —  май —  июнь —  июль 
—  не менее 1 .0 0 0  килограм
мов молока на корову,

Мы бы хотели также уз
нать, сколько молока в июне 
думают надоить другие дояр
ки области, как они органи
зуют свою работу в летний 
период.

А. ТОБОЛИЧЕВА. А. ЛА
ПИНА. К. СОРОНОВА, 
Д. АЛТУХОВА —  доярки, 
Р. НРАП, Н. ВОРОНОВ, 
Н. ТКАЧЕНКО —  пастухи, 
Н. КОЗЛОВ —  заведующий 
молочнотоварной фермой, 
П. УТРОПОВ —  председа
тель колхоза имени Чапае
ва Кожевниковского рай
она.

Решения м ай ского  Пленума ЦК КПСС— в ж изнь
В своих решениях майский Пле

нум ЦК КПСС поставил перед пред
приятиями химической промышлен
ности задачу дальнейшего увели
чения объема производства продук
ции, расширения ее ассортимента 
и совершенствования технологиче
ского процесса.

Вопрос о том, как претворить 
решения Пленума в жизнь, комму
нисты Томского завода резиновой 
обуви обсуждали на общезаводском 
партийном собрании. Они наметили 
конкретные мероприятия, в числе 
их меры по использованию отходов 
производства.

Сотням килограммов отходов ре
зины, бракованным деталям иногда 
трудно найти применение. А ведь на 
приготовление их были затрачены 
каучук и другое дорогостоящее хи
мическое сырье. На столичных за
водах страны инженеры нашли спо
соб сберечь это сырье —  изготов

лять из отходов и бракованной ре
зины предметы народного потреб
ления. Так, на заводе «Красный 
треугольник» недавно начали вы
пускать резиновый шифер,

Партбюро и дирекция томского 
завода обратились к коллективу 
ленинградского завода . с просьбой 
прислать техническую документа
цию технологии и рецептуры изго
товления шифера.

Сейчас технологи томского заво
да, испробовав рецепт ленинград
цев, разрабатывают свой рецепт.

Партийное собрание решило к 
1 июля закончить все работы по 
опробованию выпуска нового строи
тельного материала.

В решении также рекомендовано 
техническому совету завода в бли
жайшее время рассмотреть все тех
нические новинки, применяющиеся 
на родственных предприятиях, и на
метить меры по применению их на 
томском заводе.

Н О В А Я  И Н И Ц И А Т И В А  
Г О Р Н Я Н О В  Д О Н Б А С С А

первый квартал кол- На снимке: враща-
лектив завода занесен ющиеся печи цемент- 
на Доску почета Крас- ного завода «Ок- 
нодарского совнархо- тябрь».
за, (Фотохроника ТА С С ).

СТАЛИНО. 3 июня. (ТАСС). В 
! речи Н. С. Хрущева на открытии 
, Всесоюзной промышленной выстав

ки отмечен ценный опыт Александ
ра Кольчика —  бригадира донеп- 

: кой шахты имени Лутугина, внг.ту- 
1 пившего инициатором социалисти

ческого соревнования за снижение 
себестоимости добываемого угля. 

I Патриотическое начинание новато- 
I ра нашло горячий отклик у труже- 
■ ников всех отраслей промышленно- 
: сти Сталинского экономического 

района. Борясь за удешевление 
1 продукции, они только за два меся- 
: ца сберегли государству свыше 56  

миллионов рублей.
Передовые коллективы предприя

тий области, развивая почин тов. 
Кольчика. изыскивают новые резер
вы экономии. Рабочие бригады очи
стного забоя шахты 10-бис тре
ста «Снежнянантрапит» Григория 
Котова предложили начать борьбу 
за повышение качества топлива. 
Горняки этой шахты уже добыли 
18  эшелонов сверхпланового антра
цита и сберегли много средств. Но 
их предприятие еще выдает уголь 
повышенной зольности, из-за чего

лишь в апреле и мае потеряно око
ло миллиона рублей. Это объясня
лось здесь засоренностью пластов 
породными прослойками. Рабочие 
бригады тов. Котова, тщательно 
изучив структуру разрабатываемого 
пласта, пришли к выводу, что и 
при этих сложных геологических 
условиях можно повысить качество 
угля.

По-новому стали добывать топ
ливо все горняки участка. По пред
ложению Котова разработаны меро
приятия по повышению качества 
топлива. За счет более тщательной 
выборки породы непосредственно в 
забоях^ строгого соблюдения паспор
та крепления, зачистки лавы после 
спуска комбайна и оставления гли
нистой прослойки нижней части 
лавы коллектив обязался снизить 
зольность угля не менее чем на 
один процент,

В соревнование за повышение 
качества добываемого топлива вклю
чаются горняки многих шахт обла
сти, Новая инициатива донецких 
горняков сэкономит государству 
миллионы рублей.

1
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ПОСТРОИМ БОЛЬШЕ ЖИЛЬЯ 
ТРУДЯЩИМСЯ

Па года в год увеличивается в 
Нашей стране жилишние строитель
ство: только в шестой пятилетке 
будет построено 2 1 5 . миллионов 
квадратных метров жилья. Комму
нистическая партия и Советское 
правительство поставили задачу в 
ближайшие 1 0 — 12 лет ликвидиро
вать недостаток в жилищах для 
трудящихся. Это решение успешно 
претворяется в жизнь.

В прошлом году в городах и по
селках страны введено в эксплуа
тацию 4 8  миллионов квадратных 
метров жилой площади. В текущем 
году предстоит ввести в действие 
еще 61 миллион квадратных метров 
жилья.

Вместе со всем советским наро
дом задачу, поставленную партией 
и  правительством в области жи
лищного строительства, решают и 
томичи. В 1 9 5 7  году в Томске 
введена в эксплуатацию 4 1  тысяча 
квадратных метров жилой площади.

Учитывая большую нужду в жи
лищах в Томске, на городской пар
тийной конференции в январе этого 
года было решено значительно уве
личить план жилищного строитель
ства. В текущем, году нам предстоит 
ввести в'эксплуатацию 90  тысяч 
квадратных метров жилья за счет 
средств государственного финанси
рования. Намечено также добиться, 
.чтобы индивидуальные застройщики 
возвели с помощью ссуд, получен
ных от государства, дома общей 
площадью в 30  тысяч квадратных 
метров.

Такой объем строительства более, 
чем в Два раза превышает ввод 
жилья в эксплуатацию в прошлом 
году и требует большого труда и 
инициативы всех граждан нашего • 
города.

Партийные организации Томска 
за последнее врещя несколько улуч
шили партийно-политическую рабо
ту среди строителей. На стройки 
направлено 1 0 2  коммуниста и бо
лее 2 0 0  комсомольцев. На ряде 
объектов организованы партийные 
группы, улучшилось воспитание мо
лодежи.

Более конкретным и массовым 
стало социалистическое соревнова
ние строителей. Почин комплексной 
бригады тов. Тумайкина за досроч
ное окончание строительства жилых 
объектов при высоком качестве на
шел поддержку на многих строй
ках.

Лучше других строят жилые дома 
трудящиеся Вокзального района. 
Здесь план первого квартала выпол
нен на 1 1 9  процентов. Району вру
чено переходящее Красное знамя 
горкома КПСС и горисполкома.

Наиболее успешно строят дома 
коллективы областного управления 
связи (начальник тов. Григорович, 
секретарь парторганизации тов. Вол
ков) и карандашной фабрики (ди
ректор тов. Качанов, секретарь 
парторганизации тов. Титомир).

Партийные организации этих 
коллективов сумели поднять трудя
щихся на строительство жилья соб
ственными силами. Связисты, на
пример, своими руками в текущем 
году возвели дом на улице Болот
ной и дом на улице М. Горького. В 
обоих домах строители отпразднова
ли новоселье.

Коллектив управления связи 
строит еще несколько домов. Связи
сты решили не только досрочно за
вершить план, но и построить 
сверх плана не менее 3 0 0  квадрат
ных метров жилья.

Однако в целом жилищное строи-

о

А, ЧЕРВЯКОВ, 
первый секретарь Томского 

горкома КПСС
о

тельство в городе развернуто сла
бо. План-график четырех месяцев 
выполнен только на 7 0  процентов. 
Такое положение нетерпимо.

Большую часть построенных до
мов по плану надо ввести в экс
плуатацию летом и осенью. За 
оставшиеся семь месяцев предстоит 
выполнить основную часть годового 
объема строительства.

Между тем, многие партийные 
организации и хозяйственные руко
водители пустили жилищное строи
тельство на самотек, не мобилизова
ли свои коллективы на строитель
ство жилых домов.

Не выполняют планы строительст
ва жилых домов в тресте «Масло- 
пром», артелях облпромсовета, на 
заводах резиновой обуви и весовом, 
ГРЭС-И, в томском отделении «Теп- 
лоэлектропроекта» и горкомхозе.

Безответственно относятся к стро
ительству жилья руководители ма
нометрового завода. Здесь очень 
много нуждающихся в жилье, но в 
прошлом году не построено ни мет
ра жилой площади. В текущем году 
по плану коллектив предприятия 
должен построить 1 .4 6 0  квадрат
ных метров жилья и ввести все до
ма в эксплуатацию в июне— ноябре. 
Однако директор завода тов. Бара
нов, секретарь партийного бюро 
тов. Бирюков мало что сделали для 
осуществления этого плана.

В апреле бюро городского комите
та партии предупредило тт. Бара
нова и Бирюкова о персональной 
ответственности за жилищное строи
тельство. Но положение со строи
тельством жилья на заводе не из
менилось.

Безответственно относятся к 
строительству жилья директор весо
вого завода тов. Прозоров и управ
ляющий трестом «Маслопром» тов. 
Гуржий. Они до сих пор не начали 
строить жилые дома. Партийным 
организациям этих коллективов сле
дует обратить на это внимание.

Половину всех жилых домов, ко
торые строятся за счет государст
венных средств, должны в текущем 
году возвести строительные органи
зации: тресты №  97 и «Томск-
строй» и стройуправление ГРЭС-П. 
Большинство строек, подчиненных 
этим организациям, не справляется 
с заданиями по возведению жилых 
домов. Подразделения треста Ml 97  
(управляющий тов. Синельников, 
секретарь партбюро тов. Болотин) 
срывают план строительства жилья. 
На первое июня этот трест ввел в 
эксплуатацию 9 2 2  квадратных мет
ра жилья вместо 3 .7 2 0  по плану.

Строители треста недопустимо за
тянули сдачу в эксплуатацию 
42-квартирного дома для работни
ков университета по улице Герцена.

Медленно строит 70-квартирный  
дом на улице Пушкина У Н Р -768  
этого треста. Коллектив завода 
«Томкабель», для которого строит
ся этот дом, плохо помогает строи
телям.

Руководству совнархоза следует 
принять самые неотложные меры 
для устранения недостатков, сдер
живающих темпы жилищного строи
тельства в тресте Ml 9 7 .

Немало недостатков и в тресте 
«Томскстрой» (управляющий тов. 
Исаков). Работники треста, напри
мер, более месяца не могут сдать 
государственной комиссии дом на 
улице Пролетарской. Руководители

треста не хотят понять, что высо
кие темпы строительства совсем не 
означают снижения требовательно
сти к качеству работ.

Медленно возводят дома и инди
видуальные застройщики, особенно 
в Куйбышевском и Кировском оайо- 
нах. Председатели райисполкомов 
этих районов гт. Окунев и Чуланов 
должны изучить положение со стро
ительством каждого дома и через 
завкомы предприятий оказать за
стройщикам необходимую помощь. 
Нельзя задерживать отвод участков 
для индивидуальных застройщиков. 
А главному архитектору города 
Томска тов. Егорову уже сейчас на
до подобрать участки для размеще
ния крупных жилищных массивов 
на следующие годы. План жилищ
ного строительства будущего года 
надо обеспечить в текущем, создав 
для него необходимый задел.

С 1 июня по инициативе передо
вых коллективов во всех предприя
тиях и учреждениях Томска начал
ся смотр жилищного строительства 
общественностью города. В дни 
смотра состояние жилищного строи
тельства должно быть рассмотрено 
на общих и партийных собраниях 
коллективов. Надо учесть все заме
чания и требования трудящихся, 
высказанные во время смотра.

Большое значение в деле моби
лизации средств, направляемых до
полнительно на жилищное строи
тельство, имеет получение сверх
плановых прибылей на каждом пред
приятии. Так, карандашная фабри
ка затратила на строительство жи
лых домов 4 0 0  тысяч рублей, по
лученных за счет экономии на про
изводстве. Сейчас заводы «Сиб- 
электромотор», электромеханиче
ский, режущих инструментов, под
шипниковый и другие могут выде
лить на жилищное строительство 
дополнительно значительные суммы 
денег. В период общественного 
смотра следует с помощью трудя
щихся вскрывать дополнительные 
пути сбережения средств. Это поз
волит нам не только успешно спра
виться с планом строительства до
мов в текущем году, но и обеспе
чить задел на 1 9 5 9  год.

Уже первые дни смотра показы
вают, что отдельные стройки и 
строительные организации нужда
ются в кадрах. В то время, как на 
многих предприятиях совнархоза 
есть избыток людей, на стройках 
их не хватает. Совет народного хо
зяйства должен решить вопрос о 
направлении рабочих на стройки.

В этом году много молодежи, 
окончившей десятилетку, идет в 
строительные организации. Долг 
партийных организаций строек, их 
руководителей уже сейчас побывать 
в школах, завязать е будущими 
Строителями дружбу, обеспечить 
организованный прием этого хоро
шего пополнения. Руководители 
строек, коммунисты и комсомольцы 
должны помочь юношам и девуш
кам скорее получить строительные 
специальности.

Партийные организации города 
Томска, опираясь на высокую ак
тивность трудящихся, повышая у 
каждого руководителя чувство от
ветственности за строительство жи
лых домов длЛ коллективов, имеют 
полную возможность обеспечить до
срочное выполнение планов жилищ
ного строительства.

По следам наших выступлений

„Почин М. Кучугуры и районные газеты"
Под таким заголовком в газете 

•«Красное Знамя» 9 апреля был 
напечатав обзор печати. В обзоре 
указывалось, что молчановская 
районная газета «Социалистиче
ский путь», кожевниковская — 
«Кожевниковский колхозник», 
каргасокская — «Северная прав
да», чаинская — «Ленинское зна
мя», томская — «Правда Ильи
ча» и колпашевская — «Совет
ский Север» неудовлетворительно 
освещают развернувшееся по по
чину свинарки колхоза «Сибиряк» 
Бакчарского района М. Кучугуры 
соревнование работников животно
водства области.

Тов. Кучугура призвала всех 
передовиков сельского хозяйства 
передать свой опыт отстающим, 
подтянуть их до своего уровня и 
на этой основе добиться общего 
подъема.

В обзоре печати указывалось, 
что упомянутые газеты ничего не 
сделали, чтобы поддержать ценное 
начинание, не выступили органи
заторами этого важного и нужно
го дела.

Из редакций газет и некоторых 
райкомов КПСС в газету «Красное 
Знамя» пришли письма, в кото
рых сообщается о мерах, приня

тых для устранения отмеченных в 
обзоре печати недостатков.

Из Каргасокского райкома нам 
пишут, что редакция газеты «Се
верная правда» разработала план 
распространения опыта М. Кучу
гуры и приступила к его выпол
нению. В газете опубликовано 
письмо свинарки колхоза «Новый 
быт» М. Н. Зименс, которая при
зывала работников животноводст
ва района включиться в соревно
вание по профессиям, наладить 
обмен опытом Газета напечатала 
отклики на это письмо.

В районе решено регулярно 
проводить районные семинары 
свинарок, доярок, телятниц, чаба
нов, птичниц, а также кустовые 
совещания работников животно
водства, выезды их на передовые 
и отстающие фермы.

Молчановский райком КПСС со
общил, что обзор печати обсуж
ден иа производственном совеща
нии работников редакции район
ной газеты «Социалистический 
путь». Критика в адрес газеты 
признана правильной. Намечены 
мероприятия по устранению недо
статков. В газете введен раздел 
«Поддержим почин Марии Кучу
гуры».

Кожевниковский райком КПСС 
также сообщил редакции газеты 
«Красное Знамя», что обзор печа
ти был «обсужден на производст
венном совещании работников ре
дакции газеты «Кожевниковский 
колхозник», на котором критика 
признана правильной. Районная 
газета умолчала о почине М. Ку
чугуры, не сделала его достояни
ем всех животноводов района, а 
райком партии своевременно не 
подсказал об этом редакции. Ра
ботники редакции районной газе
ты решили исправить допущенную 
медлительность в освещении дан
ного вопроса».

Таковы слова. А дела? Газета 
по-прежнему ничего не делает, 
чтобы исправить допущенную 
ошибку. В течение месяца газета 
не напечатала ни одной коррес
понденции по поддержке почина 
М. Кучугуры.

Редакция чаинской районной 
газеты отмалчивается и также 
медленно исправляет недостатки, 
отмеченные в обзоре печати. Не 
получила газета «Красное Знамя» 
и ответа от редакции колпагаев- 
ской городской газеты «Совет
ский Север».

„Когда закончат ремонт аптеки"
Под таким заголовком в газете 

«Красное Знамя» Ks 64 от 20 
марта с, г опубликовано письмо 
В. Гришиной, в котором сообща, 
лось о том, что здание аптеки 
в Асино, поставленное на капи

тальный ремонт в декабре прош
лого года, до сего времени не от
ремонтировано, аптеку на время 
ремонта перевели в тесное, непри
способленное помещение.

Председатель Асиновского рай

исполкома тов. Рогачев сообщил 
редакции, что а настоящее время 
аптека размещена в приспособ
ленном помещении и будет нахо
диться в нем дб окончания ремон
т а  старого здания аптеки.

Л екц и и  и выставка, в  колхозе
Томский областной краевед

ческий музей и Томское отде
ление общества по распростра
нению политических и науч
ных знаний направили в Том
ский район передвижную фо
товыставку, которая рассказы
вает о борьбе трудящихся 
Томской губернии за власть 
Советов в 1917— 1920 гг.

Научный сотрудник Томско
го музея член общества 
А. Д. Панкин прочитал две 
лекции на ту же тему в с. Но
дарово для колхозников, уча
щихся семилетней школы и 
интеллигенции.

Лекции иллюстрировались 
фотодокументами. .

В цехах московского шелко
ткацкого и красильно-отделочно
го комбината имени Щербакова 
устанавливается много новых вы
сокопроизводительных машин для 
изготовления тканей из искусст
венного волокна.

На снимке: обработка капроно
вых тканей на новой игольчатой 
ширильной машине.

(Фотохроника ТАСС).

Строят клубы и кинотеатр

Неутомимый 
пропагандист 

/ <ниги
В селе Березовка Зырянско

го-района нет ни одной семьи, 
которая бы не брала книг из 
сельской библиотеки. На биб
лиотечном абонементе 253 чи
тателя. Свыше 200 читателей 
получают книги через пере
движки. В прошлом году за
ведующая библиотекой Ида 
Оскаровна Някк выдала свы
ше 6 тысяч книг своим читате- 
лям. Газеты и журналы на жи
вотноводческие фермы Ида 
Оскаровна приносит сама. 
Предварительно просмотрев 
их, она обязательно поре
комендует, какую статью сле
довало бы прочитать свинар
кам, какие новые полезные со
веты есть для доярок.

И. О. Някк большое значе
ние придает пропаганде сель
скохозяйственной литературы. 
Так, она организовала среди 
животноводов обсуждение кни
ги Жирнова «Методы повыше
ния продуктивности свиней», 
на всех фермах вывесила спи
ски литературы по свиновод
ству, птицеводству, об уходе 
за крупным рогатым скотом.

Этой весной в библиотеке 
были созданы книжные вы
ставки «Агротехника весенне
го сева», «Обработка почвы 
по методу тов. Мальцева».

Учитывая большой интерес 
сельских жителей к событиям, 
связанным с успешным запу
ском в нашей стране первых 
искусственных спутников Зем
ли,' она подобрала литературу 
о них, об успехах советской 
науки.

Скоро исполнится 10 лет, 
как Ида Оскаровна t работает 
в Березовской библиотеке.

Ида Оскаровна за хорошую 
работу награждена почетной 
грамотой Министерства куль
туры РСФСР.

Во время последних выборов 
в местные Советы жители 
с. Березовки в числе народ
ных кандидатов назвали и тов. 
Нйкк. Честным и самоотвер
женным трудом завоевала она 
доверие избирателей.

Л. ВОИТЕНКО.

В селе Пышкино-Троицком 
сооружается районный Дом 
культуры. Красивое двухэтаж
ное здание уже подведено под 
железную крышу. Начаты 
внутренние отделочные рабо
ты.

По такому же проекту идет 
строительство домов культуры

в поселке Комсомольске и в 
селе Сергеево.

В сельхозартели «Пролетар
ская крепость» колхозная 
строительная бригада (брига
дир коммунист И. Е. Булаев) 
строит кинотеатр. За короткий 
срок строители возвели стены, 
покрыли здание шифером.

Силами комсомольцев
ШЕГАРКА. (По телефону).

Комсомольцы Гынгазовской 
РТС Шегарского района свои
ми силами строят спортив
ный городок в селе Маркело- 
во. Закончено оборудование 
спортивной площадки, она вы
ровнена бульдозером и засыпа
на песком.

Группа комсомольцев, воз
главляемая Ф. Струковым, в 
свободное от работы время 
строит кинобудку в колхозе 
«Рассвет». Вскоре колхозники 
получат возможность регуляр
но смотреть кинофильмы.

Весь м е т а л л о л о м -м а р т е н а м

Неделю тому назад на проходной подшипникового завода 
появился большой стенд с надписью: «Остановись, товарищ!
Вот где кроются «клады» металла на нашем заводе». На стен
де помещены фотографии, на которых запечатлены валяющий
ся около цехов старый инструмент, ненужное оборудование, 
обломки металла и т. д. Эти фотообвинения — результат рей
да редакции многотиражной газеты «Подшипник» и комитета 
ВЛКСМ. Участники рейда призвали коллектив очистить тер
риторию завода и весь металлолом направить мартенам.

На заводе широко развернулся сбор металлолома. Дружйо 
вышли на субботник рабочие электроцеха, инструментального, 
ремонтно-механического и других цехов. За май завод сдал 
900 тонн металлолома.

На снимке: погрузка металлолома с территории сепаратор
ного цеха.

Фото В. Стрельникова.

Ночной профилакторий
Вторую группу отдыхающих 

принял открытый в Моряковке 
ночной профилакторий ремонт
но-эксплуатационной базы. Он 
рассчитан на 25 человек, по

лучающих здесь 4-разовое

питание. В их распоряжении 
комнаты для отдыха, телеви
зор, настольные игры. 20 про
центов путевок выдается бес
платно.

И Н И Ц И А Т И В А  И  О П Ы Т

Погрузочный кран на базе трактора С-80
В нашем леспромхозе не хватало 

специальных кранов для погрузки 
леса на автомашины, что сдержива
ло темпы лесозаготовок. Работники 
механической службы во главе с 
главным механиком тов. Бирюли
ным оснастили трактор С -80  погру
зочным устройством.

Погрузочные устройства на трак
торах можно оборудовать в кахдом  
леспромхозе.

Рационализаторы установили на 
тракторе С -80  две стрелы и Ле
бедку Л -47 , которая является тя

говым механизмом агрегата. От вала 
отбора мощности трактора движе

ние передается рабочему барабану 
лебедки, наматывающему или разма
тывающему рабочий трос. Крепится 
лебедка к задней стене картера 
трактора так же, как для трелевки 
леса.

Малая и большая стрелы погру
зочного устройства имеют « A s -об
разную форму. Лучше всего их 
изготовлять из ели.

Малая стрела устанавливается 
своими металлическими оковами в 
гнезде на верхней части лебедки и 
крепится болтами. Верхняя часть 
малой стрелы крепится к буферу 
двумя рельсами, которые одновре
менно служат упорами и растяжка
ми. В верхней части малой стрелы 
вмонтирован блок, через который ра
бочий трос лебедки идет на блок 
большой стрелы. Верхняя часть ма
лой стрелы окована. В середине ее 
в шип вставлена распорка и сквоз
ной стягивающий болт. Стальные 

брусья к обоим концам стрелы кре
пятся болтами, стальные брусья 
имеют размеры 4 0 X 1 0 0  мм при 
длине 5 0 0  мм. Деревянный брус 
малой стрелы имеет размеры 
1 5 0 X 1 8 0  мм, длина малой стре
лы —  4  метра.

На верхнюю часть большой стре
лы длиною 7 ,5  метра надета головка 
от стрелы крана К -7 . Средняя часть 

стрелы с внутренней стороны окова
на швеллером №  2 2 . Головка стре
лы крепится к буферу перед радиа
тором трактора тросовыми растяж
ками. В середине стрелы в шип 
вставлен распорный брус и стяги

вающий болт.
К нижним концам большой стре

лы четырьмя болтами крепятся ме
таллические бруски 4 0 X 1 0 0  мм, 
длиной 9 0 0  мм. В концы стрелы 
врезаны куски швеллерного железа. 
В концах металлических брусков 
просверлены отверстия диаметром 
50  миллиметров. Этими концами 
стрела вкладывается в посадочное 
место-коробку, которое делают из 
листовой стали толщиной 2 0  —  
2 5  мм. Коробка крепится в задней 
стенке картера двумя болтами диа
метром 30  мм, а сверху —  к ле
бедке одним болтом диаметром 
2 0  мм.

При подъеме груза свыше 2 -х  
тонн с наклоном стрелы 6 0 — 65  

градусов передняя часть крана при
поднималась. Чтобы избежать опро
кидывания тракторной погрузочной 
установки, смонтировали специаль
ную опорную тележку. Для изготов
ления тележки использованы оси со 
ступицами от пятитонных полупри
цепов Опорная тележка крепится на 
раме, изготовленной из швеллерного 
железа №  16 . Рама длиною 1 ,2  мет
ра крепится к прицепной дуге трак
тора и к оси тележки болтами.

На оси тележки устанавливаются 
два опорных швеллера. Нижние 
концы швеллеров крепятся болта
ми к приваренным планкам на оси 

тележки, а верхние концы крепят
ся шкворнями к Швеллерной окове 
большой стрелы. В местах сверления

наварены пластины для прочности. 
Высота ■ опорных швеллерных сто
ек —  4 метра. Рабочий трос приме
няется длиной 40  метров и диамет
ром 2 2  мм, чокера длиною 8 метров 
имеют крючья автокранов карель
ского типа.

Гусеничный ход и опорная тележ
ка дают возможность погрузочному 
агрегату перемещаться вдоль склада 
или автодороги как зимой, так и по 
заболоченной местности летом, ибо 
тележка без погрузки крана припод
нята от земли на 1 5 — 2 0  сантимет
ров, что обеспечивает подвижность 
установки. При подъеме груза те
лежка опирается на грунт.

Для новой установки не нужны 
аутригеры и растяжки, которые обя
зательны для кранов карельского 
типа. Не нужны для тракторной 

погрузочной установки также спе
циальные погрузочные площадки 
или пути, ибо агрегат имеет боль
шую площадь опоры и хорошую ма
невренность. Грузоподъемность по
грузочного крана на базе трактора 
С -80  —  8 тонн.

• Ночью агрегат работает при соб
ственном освещении от динамомаши
ны. Для этого на стреле дополни
тельно установлена одна фара, а 
задние фары перенесены на задние 
углы верха кабины.

Наши механизаторы, осваивавшие 
новый погрузочный агрегат, доби
лись высоких показателей. Кранов
щик Г. Циммер в среднем грузит по 
1 0 0  кубометров леса в смену, а в 
лучшие дни —  по 1 4 0  кубометров. 
Еще лучших показателей добились 
трактористы В. Гринкевич и Д. Са- 
дыков.

Мы считаем, что при хорошей 
организации производства и ликви
дации внутрисменных простоев при 
помощи н ового  п огр узоч н ого  а гр е га -

Илан сева льна 
перевыполнен

Льноводы колхозов Асинов
ского района план сева льна 
выполнили на 100,6 процента. 
Засеяно этой ценной культу
рой свыше 3.200 гектаров, в 
том числе 2.472 гектара селек
ционного льна.

Сейчас повсеместно появи
лись дружные всходы. Льново
ды нынче борются за получе
ние не менее 4 центнеров 
льносемян с каждого гектара.

Кварт альный  
план— досро чно

Сберегательными кассами 
Томской области план II квар
тала по привлечению вкладов 
и продаже облигаций Государ

ственного 3-процентного вну
треннего выигрышного займа 
выполнен на 121 процент.

За 2 месяца в кассы от на
селения поступило вкладов на 
8 миллионов 993 тысячи руб
лей. Перевыполнили план при
влечения средств населения 
работники сберегательных касс 
Бакчарского, Верхне-Кетско- 

го, Каргасокского, Парабель- 
ского и Пышкино-Троицкого 
районов.

Ст роит ельст во  
в к ол хозе

Круглый год работает строи, 
тельная бригада тов. Хорева в 
колхозе имени Свердлова Зы
рянского района. За два пос
ледних года в колхозе по
строены коровник, зернохрани. 
лище, электростанция, механи
зированный ток. В колхозе ве
дется строительство 19 жилых 
домов.

Скоро переедут в новые 
квартиры семьи колхозников 
тт. Тюфтяева, Шехмометьева, 
Гуженкова, Васильева и дру
гих.

У сп ех  бригады  
П. Ф роловой

Коллектив бригады сбороч
ного конвейера Томского заво
да резиновой обуви под руко
водством коммуниста П. Ф. 
Фроловой в мае добился боль
шого производственного успе
ха. Обязавшись давать первым 
сортом 95,2 процента продук
ции, бригада дала первосорт
ных калош 96 процентов. Это 
самый высокий показатель 
среди бригад, работающих на 
самом трудоемком на заводе 
процессе — изготовлении муж
ских калош.

На снимке: погрузочная уста
новка на вазе трактора «С-80»,
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та можно грузить 2 0 0 - 2 2 0  кубо
метров леса в смену.

Изготовление погрузочного устрой
ства на базе трактора С -80  неслож
но. Для крана не нужно строить 
подъездные пути, он работает без 
растяжек, может передвигаться с 
поднятой пачкой хлыстов объемом 
До 6 кубометров. Краном можно рав
нять комли .хлыстов. Для этого к 
опорной тележке нужно приварить 
или прикрепить болтами швеллерное 
Железо. Таким «буфером» кранов
щик сможет упираться в комли хлы
стов и равнять их перед подъемом У 
хлыстов пачкой

Применение новых погрузочных 
агрегатов позволяет не только лик
видировать «узкие места» производ
ства, но и повысить комплексную 
выработку на одного рабочего, так 
как уменьшается число людей, заня
тых на погрузочных работах. Та
кие тракторные погрузочные агрега
ты могут оборудовать все лесозаго
товительные предприятия области, 
имеющие тракторы С -80.

Г. ЧАПУРИН, 
главный инженер Красноярского 

леспромхоза.

" С

К

> •

F

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Среда, 4  июня 1 9 5 8  г. №  1 2 6  (1 0 4 9 0 ) 5К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Всесоюзная сельскохозяйственная 
выставка 1958 года П Е Р В Ы Е  ш а г и

Новинки сельскохозяйственной 
техники

Районная инспекция по селЬскому 
х о з я й с т в у  за р а б о то й

■ Большой интерес у посетителей и экскурсантов выставки вызыва
ют экспонаты нового павильона «Изобретатель и рационализатор 
сельскохозяйственного производства». Павильон знакомит посетите
лей сыновыми машинами, приборами и приспособлениями, рассказы
вает о достижениях науки, приоткрывает завесу над завтрашним 
днем сельскохозяйственного производства.

В числе многочисленных экспонатов здесь представлена матовя- 
вальная машина для вязки соломенных матов, сконструированная 
колхозным изобретателем И. А. Касимовым (колхоз имени Димитро
ва Усманского района Липецкой области). Эта машина найдет широ
кое применение в овощном хозяйстве страны. Ее производитель
ность 120 метров в-час. Работа машины осуществляется от электро
мотора мощностью 2 — 3 киловатта. Обслуживают ее 2 человека. 
Машина может изготовлять маты из различных видов соломы. Ма
шина заправляется простым шпагатом без шпульки на целый день 
работы. Подача соломы механизирована.

На снимке: группа экскурсантов из Армянской ССР знакомится 
с устройством матовязальной машины. Пояснение дает автор маши
ны И. Касимов,

(Фотохроника ТАСС),

Дней за десять до сева мы встре
тились с агрономом районной ин
спекции при Зырянском райисполко
ме тов. Кравцом в его маленьком 
кабинете. Он записывал цифры на 
листе бумаги почти в полстола вели
чиной. Невольно вспомнилось время, 
когда агрономы в райисполкомовских 
кабинетах занимались составлением 
сводок и отчетов.

—  Не за сводки ли вас снова за
садили?

—  Нет, что вы! Семенами инте
ресуемся.

В то время в некоторых колхозах 
семена еще были некондиционны, и 
работники районной инспекции по 
сельскому хозяйству вместе с кол
хозными агрономами организовали 
тепловой обогрев пшеницы, овса. 
Были созданы специальные моло
дежные бригады по обработке семян.

В дни сева агрономы, зоотехни
ки инспекции находились на полях.

Главный агроном районной ин
спекции Иван Васильевич Кравец в 
прошлом работал в Громышевской 
МТС. Там он приобрел не только 
агрономический опыт, но и хорошо 
изучил всю сельскохозяйственную 
технику. И вот в дни сева случи
лось так, что в колхозе имени Киро
ва вышла из строя кукурузная се
ялка. Ремонтировать ее, конечно, мог 
только специалист. Кравец, узнав об 
этом, немедленно выехал в колхоз и 
сам взялся за ремонт. За запасными 
частями он направил человека в 
Зырянскую РТС. Там что-то замеш
кались. Агроном позвонил директору 
РТС тов. Карачуну.

—  Вы плохо отремонтировали 
сеялку, —  сказал он. —  Прошу 
выслать к ней запасные части.

Н а д  чем работают учен ы е Томска

И З У Ч А Е М  Т А Й Н Ы
На кафедре патофизиологии Том

ского медицинского института ве
дется большая работа по изучению 
тайн крови. Кровь рассматривают 
как своеобразное зеркало организ
ма, которое отражает его состояние 
в условиях здоровья и болезни.

Доставка питательных веществ, 
витаминов, кислорода, удаление 
продуктов жизнедеятельности (шла
ков) и бактериальных ядов невоз
можны без циркулирующей в крове
носных сосудах крови. При «ис
полнении» своих функций Кровь 
тесно связана с деятельностью 
других органов и систем, особенно 
нервной системой, желудочно-ки
шечным трактом, печенью, сердеч
но-сосудистой системой.

Наша лаборатория в прошлые 
годы в экспериментах на..животных 
получила много новых фактов о на
рушении центральной нервной си
стемы при поражениях красных 
кровяных шариков —  малокровиях 
и о защитной роли ее против кро
вяных ядов. В минувшем году из
дательством ТГУ выпущена моя и 
ассистента В, И. Запускалова моно
графия о механизмах острых лейко
цитарных реакций, в которой на 
многочисленных экспериментах и 
клинических наблюдениях показано, 
что увеличение количества белых 
кровяных шариков зависит от раз^ 
личных функциональных состояний 
центральной нервной системы. 
Многочисленные эксперименталь
ные материалы по этому вопросу 
были получены благодаря участию 
в  работе студентов —  членов науч
ного кружка —  0 . Голосова, К. По
техина, Г. Конева, 0 . Курлова 
и других.

В последние годы кафедра уде
ляет большое внимание изучению 
роли желудка в кроветворении. В 
экспериментах на собаках 0 . Коро
ленко, В. Сорокиной, В. Лавровой, 
0. Прегер была показана возмож
ность развития малокровия после 
удаления желудка или кишечника.

Большой научный интерес пред
ставляют экспериментальные и кли
нические наблюдения доцента 
В. С. Лавровой, установившей из
менение содержания витамина Ви в 
крови после полного удаления же
лудка и у больных раком— желудка 
и пищевода. Она показала, что 
после полного удаления желудка 
организм живет за счет запасов 
витамина В 12 в органах и тканях, 
которые постепенно истощаются.

Клинические наблюдения доцен
та А. И. Гольдберг дали возмож
ность изучать особое заболевание 
крови, которое развивается после 
полного удаления желудка, так на
зываемую агастричсскую пернаци- 
озную анемию. В результате этого 
удалось разработать метод лечения 
витамином В12, а также профилак
тические мероприятия. Теперь пол
ное удаление желудка уже не даст 
тех осложнений, которых следовало 
бояться еще лет 5 — .10 назад.'

Не менее интересна работа кан
дидата медицинских наук 0 . М. Пре
гер о влиянии на кроветворение 
введения чужеродного белка. В ус
ловиях иммунизации организма и 
при болезнях вводимые сыворотки 
могут оказывать те или иные влия-

К Р О В И
ния на кровь, которые следует учи
тывать.

Кандидат медицинских наук 
В. И. Тетерина в последнее время 
опубликовала ряд работ, посвящен
ных взаимосвязи кроветворения и 
поджелудочной железы. Она показа
ла, что поражение этого органа мо
жет вести к малокровию в связи с 
нарушением ее участия в процессах 
пищеварения,

Большое значение имеют работы 
кафедры по изучению лучевой бо
лезни. Кандидат медицинских наук 
Г. П. Гарганеев впервые описал 
поражение крови при лучевой болез
ни, вызванной бетатроном. Канди
дат медицинских наук К. И. Пол- 
ковниКова наблюдала лучевую бо
лезнь при облучении головы живот
ных лучами бетатрона. Студенту 
Н. Тамакину удалось наблюдать при 
постоянном облучении головы у 
животных развитие ракового про
цесса.

В заключение нельзя не отме
тить, что за последние годы весьма 
серьезную помощь в научной рабо
те оказали нам студенты —  члены 
научного кружка кафедры патофи
зиологии. Участвуя в разработке 
проблемы, развиваемой нашей лабо
раторией, они собрали ценные ма
териалы, Которые были доложены 
на очередной годичной конферен
ции пироговского научного обще
ства.

Д. ГОЛЬДБЕРГ, 
профессор.

Сеялка была отремонтирована за 
несколько часов. А агроном уже спе
шил в колхоз «Советская Россия», 
из которого поступил сигнал о пло

хом качестве культивации зяби под 
кукурузу. Сигнал подтвердился, при
шлось забраковать культивацию и 
проследить за дальнейшей обработ
кой почвы.

В колхозе «Авангард» сев затя
нулся. Некоторые сеяльщики, навер
стывая упущенное, забыли о качест
ве. Инспектор, осматривая поля, за
метил, что на больших участках 
зерно лежит на поверхности. Он 
предложил правлению колхоза нака
зать бракоделов, а участки, где зер
но заделано плохо, заборонить зано
во.

К слову агронома-инспектора при
слушиваются колхозники.

В плане районной инспекции на 
июнь запланированы крайне необхо
димые мероприятия. Например, в 
первых числах июня будет совеща
ние агрономов. На нем решено обсу
дить мероприятия по уходу за по
севами во всех колхозах. К 15 июня 
инспекция проверит готовность то
ков, силосных ям и траншей, не 
позднее 1 4 — 15  июня намечено про
вести районный семинар звеньевых, 
кукурузоводческих звеньев в колхо
зе имени Жданова. В этом колхозе 
в прошлом году на отдельных уча
стках был собран урожай'зеленой 
массы кукурузы по 5 0 0  центнеров 
с гектара. Успешно проведен сев 
кукурузы и в этом году. Вот ин
спекция и решила провести здесь 
семинар, ознакомить звеньевых меж
дурядной обработки кукурузы, на 
практике показать им, как это 
делается.

Немало ценных мероприятий за
планировали на июнь и зоотехники 
районной инспекции. Например, та
кое: инструктаж и совещание с до
ярками, пастухами о лагерном со
держании скота, об использовании 
«зеленого конвейера», об откорме 
и нагуле скота. Предусмотрено и со
вещание птичниц района, на котором 
предполагается поговорить об опыте 
по выращиванию птицы.

Ветеринарные работники стре
мятся добиться, чтобы животноводы 
хорошо знали все необходимые ве
теринарно-зоотехнические мероприя

тия по сохранению скота в пастбищ
ный период.

Бухгалтерские работники инспек
ции занимаются проверкой авансиро
вания колхозников, помогают прав
лениям колхозов внедрять дополни
тельную оплату труда. Техники- 
строители сейчас оказывают помощь 
правлениям колхозов в проектирова
нии новых построек, особенно таких, 
как гаражи, ремонтные мастерские.

Много работы сейчас у земле
устроителей инспекции. Некото
рые колхозы укрупнились, надо ук
рупнять и поля севооборотов. Это 
даст возможность обеспечить наибо
лее высокопроизводительное ис
пользование техники. Землеустрои
тели беспокоятся и о том, чтобы в 
севооборотах строго соблюдалась 
агротехника, чтобы они отвечали 
нуждам развития животноводства в 
колхозах.

Главный землеустроитель тов. Ме
щеряков говорит:

—  Раньше при землеустройстве 
больше всего беспокоились о чередо
вании культур и агротехнике их 
возделывания, нередко, забывая о 
создании прочной кормовой базы, не 
учитывали дальнейшего развития 
животноводства. Вот эти недостат
ки сейчас приходится исправлять.

Из беседы с работниками район
ной инспекции выяснилось, что им 
мало еще помогает областное уп
равление сельского хозяйства. Тов. 
Кравец, например, заявил, что за 
два месяца существования районной 
инспекции из областного управле
ния сельского хозяйства получено 
несколько бумаг. И больше никакой 
помощи. Областному управлению 
сельского хозяйства следует быстрее 
изучать опыт работы районных ин
спекций по сельскому хозяйству, 
обобщать его.

Очень плохо, что землеустроите
лей загружают посторонней работой. 
Например, в селе Зырянском насчи
тывается около 1 .3 0 0  дворов. И вот 
землеустроителей обязали обмерять 
приусадебные участки жителей рай
центра. Между тем, обмером при
усадебных участков должны бы за
ниматься сельсоветы. Землеустроите
лям же сейчас нужно наводить по
рядки в колхозном землепользова
нии.

С. КРОПАЧЕВ.

ф о  т о  о б в и ш е н ш е

УНР-768 стройтреста № 97 
разгружает силикатный кирпич и 
шлакоблоки на железнодорожной 
ветке спичечной фабрики «Си
бирь» в районе «Сельхозснаба». 
Выгрузка идет методом «вали, 
ребята!». Большой процент боя 
не беспокоит ответственного за 
доставку кирпича на строительст

во тов. Кузнецова (начальник 
снабжения УНР-768). Он равно
душно относится к тому, что у же
лезнодорожной ветки сейчас сва
лено около 100 тысяч кирпичей 
и 15 тысяч шлакоблоков. А  ведь 
на стройках нужен каждый кир
пич!

Фото Ф. Хитриневича.

Не допускать нарушений трудового 
законодательства

Выполняя решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, профсоюзные 
организации области значительно 
улучшили контроль ■ за соблюде
нием трудового законодательства. 
Большинство руководителей пред
приятий и учреждений вопро
сы охраны труда решает вме
сте с профсоюзными организа

циями, Однако некоторые руководи
тели допускают нарушения трудово
го законодательства, а Местные ко
митеты профсоюзных организаций 
мирятся с этими нарушениями.

Начальник Каргасокской кон
торы связи тов. Тыченко незаконно 
уволил с работы продавца киоска 
«Союзпечати» тов. Ульянову. Что
бы «не портить взаимоотношения» 
с тов. Тыченко, комиссия по трудо
вым спорам и местный комитет кон
торы связи согласились с этим неза
конным увольнением. В спор вме
шался народный суд, который вос
становил на работе тов. Ульянову. 
Вместо того, чтобы выполнить ре
шение суда, тов. Тыченко затеял 
сутяжничество и обжаловал реше
ние народного суда в областной суд. 
Областной суд оставил в силе реше
ние районного суда. Но по вине Ты
ченко тов. Ульянова в общей слож
ности два с половиной месяца не 
допускалась к работе.

Большая роль в борьбе е наруше
ниями трудового законодательства 
принадлежит народным судам. Но 
зачастую народные суды не при
влекают к материальной ответствен
ности нарушителей трудового зако
нодательства.

Народный суд первого участка 
Томскою района обязал Петухов- 
ский и Богашовский сельпо опла
тить за вынужденный прогул двум 
работникам. Деньги надо было 
взыскать с лиц, допустивших на
рушение трудового законодатель
ства.

В Кожевниковском отделении Гос
банка уборщицу тов. Рожкову дли
тельное время привлекали к сверх
урочной работе, за которую не опла
чивали. Комиссия по трудовым 
спорам местного комитета приняла 
решение обязать администрацию от
деления Госбанка оплатить за сверх
урочную работу тов. Рожковой 4 1 0  
рублей. Управляющий конторой Гос
банка тов. Шипулин отказался вы
полнить это решение. Дело дошло 
до народного суда, куда было пере
дано удостоверение, выданное тов. 
Рожковой местным комитетом кон
торы для принудительного взыска
ния указанной суммы с отделения 
Госбанка. Несмотря на то, что удо
стоверение имеет силу исполни
тельного листа, оно в течение 
8 дней не исполнялось. Тов. Шипу
лин не давал согласия снять со сче
та отделения Госбанка указанную 
сумму.

В интересах государства народ
ный суд в каждом отдельном слу
чае при разрешении дел о непра
вильном увольнении с работы мо
жет по собственной инициативе 
взыскивать деньги за вынужден
ный прогул с должностных лиц, 
допустивших нарушение трудового 
законодательства.

И. САХАРОВ.

Механизировать внесение удобрений
Механизаторы Поросинской РТС 

изготовили из частей списанных ма
шин разбрасыватель для минераль
ных удобрений. Эту машину можно 
сделать в любой другой РТС или 
даже колхозе. Колхозы нашего райо
на крайне нуждаются в такой ма
шине, но никто не берется за ее из
готовление. Между тем, минераль
ные удобрения из-за этого зачастую 
в почву не вносят.

Многие колхозы области стали 
широко применять подкормку посе
вов минеральными удобрениями с 
самолета. Это экономически выгод
ное дело. В Шегарском районе раз
говор об авиаподкормке ведется не 
первый год, но безрезультатно. Пока 
в районе ни один гектар посевов с 
самолета не подкормлен.

На Шегарском сортоучастке ми
неральные удобрения на 1 0 0  гекта
рах пятый год вносятся от 2 0  до 40  
тонн. Вносим их в почву вручную. 
Это очень трудоемкая и дорогая ра
бота.

Надо, чтобы правления колхозов, 
районная инспекция по сельскому 
хозяйству, руководители РТС взя
лись, наконец, по-настоящему за 
механизацию этой работы. Хоро
шо, если бы и Томский совнархоз 
на одном из своих предприятий ор
ганизовал изготовление машин для 
внесения в почву минеральных 
удобрений.

Вл. СИМОНЕНКО, 
агроном.

Контролировать обор 
металлолома

Собирая металлолом, школьни
ки делают большое и полезное 
дело. Однако нельзя оставлять 
детей без контроля. Нередко 
школьники, собирая лом вблизи 
предприятий и организаций, уно
сят и ценные металлические ве
щи. Был такой случай. К желез
нодорожной линии в поселке Че- 
ремошники прибыла автомашина 
от школы № 28. Школьники на
грузили на машину полторы тон
ны прокладок, костылей и проти
воугонных средств, которые впол
не пригодны к употреблению. Хо
рошо, что это заметили и задер
жали машину.

Педагоги должны разъяснить 
школьникам, какой лом и где его 
можно собирать. Необходимо так
же, чтобы работа детей контроли
ровалась педагогами, вожатыми 
или комсомольскими руководите
лями.

С. АЙРАПЕТОВ.

Непорядки на пристани
Пристань в селе Вороново— одно 

из самых оживленных мест в Ко
жевниковском районе. За летний се
зон здесь останавливаются тысячи 
пассажиров. И, несмотря на это, ру
ководители водного транспорта не 
создают даже минимальных удобств 
для пассажиров. Во время весенней 
и осенней непогоды ожидающие вы
нуждены стоять под холодным дож
дем, а в жаркое время негде 
укрыться от солнца.

Кроме того, определенного места 
для остановки пароходов нет, за ле
то его два— три раза меняют или 
же вовсе переносят за 1 2 — 15 ки
лометров от Вороново, причем, 
подъезд к берегу и подходы к ме
сту посадки не оборудуются.

Такое положение нетерпимо. Руко
водители водного транспорта обяза
ны в ближайшее время создать все 
необходимые условия для пассажи
ров Вороновской пристани.

н . т о л с т и к о в .

Е. Л. Томановская- 
Дмитриева

Из истории связей 
русских политических 

деятелей с К. Марксом
о

А. ПУГАЧЕВ.
о

Среди первых русских последо
вателей Карла Маркса, работав
ших по его заданию в I Интер
национале, его личных друзей 
особое место принадлежит Елиза
вете Лукиничне Томановской- 
Дмитриевой. Молодые годы ее 
жизни связаны с деятельностью 
I Интернационала, созданного 
К. Марксом, с героическими дня
ми Парижской Коммуны. Впо. 
следствии более 20 лет она про
вела в сибирской ссылке.

Отец Елизаветы Лукиничны — 
отставной майор гусарского пол
ка Л. И. Кушелев был ярым кре
постником. Но после его смерти 
обстановка в семье резко измени
лась. Усадьбу Кушелевых посе
щали известные идеологи народ
ничества Л. Н. Ткачев и 
П, Л. Лавров и другие прогрес
сивные деятели того времени. 
Сильное влияние на Елизавету 
Лукиничну оказали журнальные 
статьи Чернышевского, Добролю
бова, Писарева и Шелгунова. Это 
и определило ее жизненный путь. 
Она решила посвятить себя слу
жению народу.

Чтобы получить правовую неза
висимость от семьи, уехать за 
границу и там войти в среду 
русских революционеров, Елиза
вета Лукинична оформила фик
тивный брак с неизлечим® боль
ным полковником М. П. ТоМа- 
новским.

В 1869 году в Женеве среди 
русской колонии эмигрантов-рево- 
люционеров появилась редкой 
красоты русская девушка 
Е. Л. Томановская. Здесь она 
вступила в члены русской сек
ции Первого Интернационала. Не;  
смотря на свою молодость (ей 
шел 17-й год), Томановская уже 
имела • большую теоретическую 
подготовку. Достаточно сказать, 
что она была знакома с важней
шими произведениями К. Маркса. 
В Интернационале она проявила 
себя последовательным и верным 
сторонником Карла Маркса, сы
грала большую роль в борьбе с 
бакунистами.

В декабре 1870 года комитет 
русской сецции Интернационала 
командировал Е. Томановскую в 
Лондон с ответственным поруче
нием — информировать Карла 
Маркса о делах секции, получить 
от него советы и указания. Ё. То- 
мановской поручалось выяснить в 
Генеральном совете Интернацио
нала и у К. Маркса, была ли 
секция Альянса, основанная 
М. Бакуниным, принята в Интер
национал, как это утверждали ба
кунисты.

В рекомендательном письме к 
Карлу Марксу, комитет русской 
секции писал:

«Разрешите в этом письме го
рячо рекомендовать Вам нашего 
лучшего друга, г-жу Элизу Тома
новскую, искренне и серьезно 
преданную революционному делу

в России Мы будем счастливы, 
если, при ее посредстве, нам 
удастся ближе познакомиться с 
Вами и в то же время более под
робно осведомить Вас о положе
нии нашей секции, о которой она 
Вам сможет обстоятельно расска. 
зать».

В заключение письма говори
лось:

«Г-жа Элиза напишет нам обо 
всем, что Вы найдете нужным 
нам сообщить, а по возвращении 
расскажет о  том, какое впечатле
ние произвели на нее, при более 
близком знакомстве, организации 
рабочих союзов и политическая и 
общественная жизнь Англии, и 
даст нам все сведения о ней. Мы 
уверены, что Вы своими советами 
и своими ценными указаниями 
поможете ей в изучении атих воп
росов и заранее благодарим Вас 
за это; помогая ей в ее занятиях, 
Вы тем самым помогаете всем 
нам.

Примите, дорогой гражданин, 
наш братский привет».

Карл Маркс тепло встретил 
представителя русской Секции 
Интернационала Е. Л. Томанов
скую и помог ей выполнить от
ветственное поручение комитета. 
Елизавета Лукинична стала дру
гом Карла Маркса и его семьи.

Сохранилось письмо Е. Тома- 
новской ог 7 января 1871 года, 
адресованное Карлу Марксу. Это 
письмо свидетельствует и о тео
ретической зрелости и о друже
ских отношениях Е. Томановской 
с семьей Маркса.

Опуская теоретическую часть 
письма, мы приводим лишь его 
последние строчки:

«Я  не покушаюсь, конечно, на 
Ваше время, но если в воскре
сенье вечером у Вас найдется не

сколько свободных часов, то я 
убеждена что ваши дочери будут 
также счастливы, как и я, если 
Вы проведете их вместе с нами.

Прошу передать от меня при
вет г-же Маркс и принять увере
ние в моем искреннем уважении.

Елизавета Томановская.
Жму руки Женин и Тусси. 

Простите мне мое длинное пись
мо».

В начале марта 1871 года 
Е. Томановская вернулась в Же
неву. Здесь на общем собрании 
секции Первого Интернационала 
Е. Томановская, ссылаясь на за
явление Карла Маркса и других 
членов Генсовета, доказала, что 
бакунинский Альянс никогда не 
признавался официально секцией 
Интернационала.

Так молодая русская револю
ционерка блестяще выполнила 
партийное поручение, помогла 
марксистскому крылу Интерна, 
ционала в борьбе против Бакуни
на и его сторонников.

Эта услуга партии была высоко 
оценена Карлом Марксом.

Выполнение этого партийного 
поручения еще более подняло 
авторитет Е. Томановской. Вскоре 
Генеральный совет Первого Ин
тернационала и Карл Маркс на
правили ее в революционный Па
риж.

V
Среди героинь Парижской Ком

муны была широко известна рус
ская революционерка-интерна
ционалистка Елизавета Дмитрие
ва. Это имя запечатлено во мно
гих документах Коммуны, в воспо. 
минаниях и в трудах историков.

Елизавета (или. как ее называ
ли парижане, Луиза) Дмитриева в 
первые дни Коммуны возглавила 
патриот ичеокое движение жен- 
щйн-труженкц Парижа. «Она, —

писал член Коммуны Бенуа Ма
лой, — начала с объединения не
скольких женщин с прекрасным 
сердцем» и в несколько дней соз
дала мощную политическую орга
низацию, известную в истории 
Коммуны под названием «Союз 
женщин для защиты Парижа и 
ухода за ранеными». Во всех 20 
округах были созданы комитеты 
женщин. Их работу направлял 
Центральный Комитет Союза 
женщин. Председателем этого 
комитета была Елизавета Дмит. 
риева.

Деятельность комитетов жен
щин (они назывались и комитета
ми гражданок) была многогран
ной. Они создавали клубы жен
щин, ставшие в ходе революции 
центрами политической агитации и 
пропаганды. Комитеты проводили 
массовые манифестации женщин 
под революционными лозунгами. 
Они создавали из патриоток во
енные отряды, отряды санитарок 
для работы на фронтах и в госпи
талях Парижа. Комитеты женщин 
организовывали питание на бое
вых позициях. Патриотки соору
жали баррикады и мужественно 
защищали Коммуну.

Под руководством ЦК Союза 
женщин началось создание про
фессиональных организаций ра
ботниц.

В письме от 24 апреля 1871 
года Генеральному совету I Ин
тернационала (оно предназнача
лось и Карлу Марксу) Дмитриева, 
по-марксистски оценивая ход со
бытий указала на допущенные 
рядом руководителей Коммуны. 
крупнейшие ошибки, которые 
сыгра пи роковую роль в гибели 
Коммуны.

Сообщая о создании Союза 
женщин. Дмитриева делится сво
ими замыслами: «Если Коммуна

победит, то наша организация из 
политической превратится в со
циальную, и мы образуем секцию 
Интернационала. Эта идея имеет 
большой успех. Вообще интерна
циональная пропаганда... очень 
нравится женщинам. Наши соб
рания посЬщают от 3 до 4 тысяч 
женщин».

Письмо заканчивается приве
том семье Карла Маркса.

Елизавета Дмитриева была 
пламенным трибуном Коммуны. 
Она создала ряд воззваний к 
труженицам-парижанкам. Она ав
тор ряда программных докумен
тов, острых памфлетов, бичую
щих врагов.

В дни «кровавой недели» во 
главе отряда патриоток Елизаве
та Дмитриева с исключительной 
храбростью защищала последние 
баррикады Коммуны.

Секретарь русского посольства 
в Париже Обресков доносил в 
Петербург графу Шувалову:

«Я  знал, что эта опасная жен
щина, русская подданная, уже 
давно бросилась в социалистиче
ское движение... И можно было 
предвидеть, что она сыграет за
метную роль в конечном периоде 
восстания. Действительно, 23 
мая когда армия атаковала этот 
район Елизавету Дмитриеву ви
дели на баррикадах: она вооду
шевляла федератов к сопротивле
нию. раздавала им амуницию и 
и сама стреляла, стоя во главе 
около пятидесяти мегер». Исто
рик Коммуны Лиссагаре называ
ет Елизавету Дмитриеву именем 
народной героины Великой фран
цузской революции XVIII века 
Теруанью де-Мерикур.

Десятки тысяч парижан знали 
русскую революционерку Елиза
вету Дмитриеву, но даже шпио
ны Тьера и русского правитель

ства не знали, что под именем 
Елизаветы Дмитриевой действо
вала Елизавета Лукинична Тома
новская — посланец Генерально
го совета I Интернационала, 
Карла Маркса.

После падения Коммуны 
Е. Дмитриевой удалось избежать 
кровавой расправы версальцев и 
вернуться в Женеву.

28 октября 1871 года один из 
руководителей русской секции 
Интернационала Н. Утин писал 
Карлу Марксу, что «Элизы здесь 
больше нег». Она вернулась в 
Россию.

К. Маркс высоко оценивал 
партийную деятельность Е. Л. 
Томановской. В 1877 году Карл 
Маркс писал М. Ковалевскому: 
«Я узнал, что одна русская дама, 
которая оказала большие услуги 
партии, не может найти в Москве 
адвоката для своего мужа за от
сутствием денег». Речь в письме 
шла о Елизавете Лукиничне, о 
ее женихе (а затем муже) М. И. 
Давыдовском. Его обвиняли в 
уголовном преступлении. Непо
колебимо убежденная в не
винности любимого человека, 
Елизавета Лукинична последова
ла за ним в сибирскую ссылку, 
где и прожила более 20 лет. Со
ветским историкам удалось найти 
почти затерявшиеся следы в си
бирской ссылке героини Париж
ской Коммуны и активной дея
тельницы f Интернационала. Ели
завета Лукинична за эти годы 
побывала в селе Емельяново 
Енисейской губернии, в самом 
Енисейсне, в селе Заледеево и в 
г. Красноярске.

Умерла_ Елизавета Лукинична 
в Москве в 1898 году, когда под 
знаменем марксизма боролись 
уже десятки и десятки тысяч 
пролетариев.
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ОТКРЫТИЕ VII СЪЕЗДА БОЛГАРСКОЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

З а с е д а н и е  С о в е т а  
Б е з о п а с н о с т и  О О Н

СОФИЯ, 2 июня. (ТАСС). Сего
дня здесь в Доме Болгарской ком
мунистической партии открылся 
VII съезд Болгарской коммунисти
ческой партии. К девяти часам де
легаты съезда заполнили зал засе
даний. Присутствуют многочислен
ные гости — передовики промыш
ленности и сельского хозяйства, 
государственные и партийные дея
тели, представители Народной ар
мии, работники науки и искусства.

Делегаты и гости бурными ап
лодисментами встретили появле
ние в зале членов Политбюро 
Центрального Комитета Болгар
ской коммунистической партии и 
членов делегаций братских комму
нистических и рабочих партий.

Съезд открыл первый секретарь 
ЦК БКП товарищ Тодор Живков. 
Он сообщил, что на съезде при
сутствуют 963 делегата с решаю
щим и совещательным голосами. 
От имени съезда Т. Живков сер
дечно приветствовал зарубежные 
делегации. Затем съезд избрал ру
ководящие органы: деловой прези
диум, секретариат, редакционную 
комиссию, мандатную комиссию.

С большим энтузиазмом участни
ки съезда встретили предложение 
об избрании Центрального Коми
тета Коммунистической партии 
Советского Союза в почетный пре
зидиум VII съезда БКП.

Участники съезда с большим 
воодушевлением исполняли «Ин
тернационал». По предложению 
Т. Живкова делегаты съезда и все 
присутствовавшие в зале почтили 
вставанием память видных деяте
лей международного рабочего 
движения — Марселя Кашена, 
Болеслава Берута, Антонина За- 
потоцкого и Гонзалеса Диаса, а 
также членов ЦК БКП и ревизи
онной комиссии, скончавшихся в 
период между VI и VII съездами 
БКП.

Бурными аплодисментами, воз
гласами «ура» и скандированием 
«КПСС, КПСС!» и «Вечная друж
ба» делегаты встретили сообще
ние Т. Живкова о том, что на 
съезде присутствуют делегации 
30 братских коммунистических и 
рабочих партий, в том числе деле
гация КПСС, возглавляемая 
Н. С. Хрущевым.

Съезд утвердил следующую по
вестку дня:

1) Отчетный доклад Централь
ного Комитета Болгарской комму
нистической партии (докладчик — 
первый секретарь Центрального 
Комитета Тодор Живков).

2) Отчетный доклад Централь
ной ревизионной комиссии Бол
гарской коммунистической партии 
(докладчик — председатель Цент
ральной ревизионной комиссии 
Иордан Катранджиев).

3) Директивы VII съезда Бол
гарской коммунистической партии 
по третьему пятилетнему плану 
развития Народной Республики 
Болгарии на 1958 — 1962 гг. 
(докладчик —- председатель Сове
та министров Народной Респуб
лики Болгарии Антон Югов).

4) Выборы нейтральных орга
нов Болгарской коммунистической 
партии.

Затем председательствующий на 
первом заседании Антон Югов 
предоставил слово для отчетного 
доклада ЦК БКП первому секре
тарю ЦК БКП Тодору Живкову.

На каждую тонну стали дать тонну жидкого топлива!
ПЕКИН, 2 июня. (ТАСС). Цент

ральный Комитет Коммунистиче
ской партии Китая поставил зада
чу— за вторую и третью пятилетки 
на каждую тонну стали дать тонну 
жидкого топлива. Есть полная 
уверенность, что эта задача будет 
решена, заявил в беседе с кор
респондентом ТАСС Кан Си-энь, 
заместитель министра нефтяной 
промышленности КНР.

До освобождения Китай добы
вал максимум 330 тысяч тонн 
нефти в год. В прошлом году в 
КНР добыто уже почти 1,5 мил
лиона тонн. Теперь предстоит уве
личить производство жидкого топ
лива в КНР до нескольких десят
ков миллионов тонн в год.

Для выполнения поставленной 
задачи, сказал Кан Си-энь, у нас 
есть все условия. Главное из них 
— наличие крупных разведанных 
запасов природной нефти и бога
тые залежи угля и сланцев, т. е. 
сырья для получения искусствен
ного жидкого топлива. Если рань
ше кое-кто утверждал, что в Ки
тае нет нефти, то разведка дока
зала обратное — нефть есть, при
чем в большом количестве.

В 1962 году только нефтепро
мыслы Карамая дадут стране 4 —

5 миллионов тонн этого ценного 
сырья.

Еще более богат и перспективен 
в этом отношении Сычуаньский 
район, где недавно обнаружено 
крупнейшее в стране месторожде
ние нефти и уже забили первые 
мощные фонтаны. Много выходов 
нефти найдено в соседней провин
ции Гуйчжоу. Этот район станет 
южным центром нефтяной про
мышленности Китая. Большие на
дежды подает Цайдамская впади
на — на северо-западе провинции 
Цинхай. За два года там разведа
но несколько нефтяных месторож
дений; трудность здесь в том, что 
нет еще необходимых путей сооб
щения, мало населения и место
рождения расположены на боль
шой высоте над уровнем моря (3 
тысячи метров).

По предварительным данным 
разведки, мощные нефтяные пла
сты залегают на северо-востоке 
Китая в бассейне рек Сунгари и 
Ляохэ, где японцы в свое время 
более 20 лет занимались безус
пешными поисками. Хорошие ре
зультаты дала разведка и в райо
не Баотоу (Внутренняя Монго
лия), где ныне строится метал
лургический комбинат.

Развитие нефтяной промышлен
ности, сказал Кан Си-энь. идет не 
только по линии создания круп
ных промыслов и нефтеперераба
тывающих предприятий, но и по 
линии создания и расширения ме
стной промышленности жидкого 
топлива. На нее придется нема
лая доля в решении задачи дове
сти объем нашей продукции до 
объема производства стали. 
140-тысячной армии нефтяников 
(за 8 лет она возросла в 35 раз!) 
придется из года в год вдвое уве
личивать добычу нефти. Причем 
делать это нужно с минимальными 
расходами. На один юань, подчер
кивает заместитель министра, мы 
теперь решили сделать то, на что 
в прошлом году уходило три 
юаня.

Основная задача китайских неф
тяников — в 15 лет добиться са
мообеспечения республики нефтью 
и другими видами жидкого топлив 
ва. Мы уверены, что эту задачу 
нам удастся решить намного рань
ше срока. Нефтяники отдадут все 
силы для скорейшего претворения 
в жизнь генеральной линии социа
листического строительства, при
нятой на второй сессии VIII съез
да Коммунистической партии Ки
тая.,

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ 2 июня. (ТАСС). Сего

дня с утра Национальное собра
ние Франции приступило к об
суждению трех законопроектов: о 
продлении срока действий чрезвы
чайных полномочий в Алжире, о 
предоставлении правительству 
де Голля широких полномочий 
сроком на шесть месяцев, а так
же по вопросу об изменении ныне 
действующей французской кон. 
ституции. Эти три законопроекта 
были внесены вчера поздно вече
ром председателем Совета мини
стров, который потребовал от На
ционального собрания немедлен, 
ною  их обсуждения.

Согласно парламентской проце
дуре, эти законопроекты сначала 
рассматриваются в комиссиях На
ционального собрания, которые 
заседали почти всю ночь. Первый 
законопроект — о чрезвычайных 
полномочиях правительства в Ал
жире, — одобренный комиссией 
внутренних дел, был затем принят 
Национальным собранием 337 го
лосами против 199. Депутаты- 
коммунисты голосовали против за
конопроекта.

Одобрив законопроект, предо
ставляющий правительству чрез

вычайные полномочия в Алжире, 
депутаты перешли к рассмотре
нию второго законопроекта о пол
номочиях которых генерал 
де Голль потребовал в своей пра
вительственной декларации сро
ком на 6 месяцев.

Докладчик комиссии по вопро
сам законодательства и всеобщего 
избирательного права Тетжен со
общил, что комиссия одобрила 
этот законопроект. Однако она 
хотела бы быть уверена, что пра
вительство не воспользуется свои
ми полномочиями ни для создания 
исключительной юрисдикции, ни 
для того, чтобы изменить законы 
в социальной области.

Министр без портфеля Пфлим- 
лен уверял депутатов, что прави
тельство отнюдь не намерено соз
давать исключительную юрисдик
цию или изменять «основные 
принципы в социальной области». 
Отвечая на другие вопросы, 
Пфлимлен добавил, что прави
тельство не хочет распространять 
свои широкие полномочия и на 
такие области, как расторжение 
договоров и провозглашение осад
ного положения в стране.

Депутат-коммунист Баланже 
осудил правительственный законо
проект за то, что он ущемляет 
права парламента. Ответы Пфлим- 
лена не рассеяли беспокойства и 
многих других депутатов. Против 
законопроекта проголосовала зна
чительная группа депутатов— 232, 
за предоставление широких полно
мочий правительству голосовали 
322 депутата Таким образом, за
конопроект был принят Нацио
нальным собранием и передан на 
рассмотрение Совета республики.

ПАРИЖ, 2 июня. (ТАСС). Вче
ра в Париже и ряде городов стра
ны состоялись массовые демонст
рации и митинги в защиту рес
публики. В Париже полиция пыта
лась разогнать демонстрантов, в 
результате чего произошли мно
гочисленные столкновения. По 
данным префектуры полиции, ра
нено несколько десятков участни
ков демонстрации, а также 25 по
лицейских. Полиция арестовала 
180 человек.

Массовые республиканские де
монстрации имели также место в 
Марселе, Лионе, Бресте, Ницце, 
Лиможе, Сен-Брие и других горо
дах.

НЬЮ-ЙОРК, 3 июня. (ТАСС). 
Вчера состоялось заседание Сове
та Безопасности ООН. На повест
ке дня Совета жалоба Туниса на 
агрессивные действия француз
ских вооруженных сил против не
го, а также контржалоба фран
цузского правительства на Тунис.

Первым на заседании Совета 
выступил представитель Туниса 
М. Слим.

Он напомнил, что три месяца 
назад Совет Безопасности уже со
бирался для рассмотрения жало
бы Туниса в связи с бомбарди
ровкой французскими самолетами 
тунисской деревни Сакиет-Сиди- 
Юсеф, где было убито и ранено 
200 мирных жителей, в том чис
ле дети, находившиеся в школе. 
На следующий день после этого 
акта агрессии, сказал Слим, Ту
нис, пользуясь своим правом су
веренного государства, запретил 
французским войскам, находящим
ся на территории Туниса, поки
дать свои базы, а также запретил 
полеты французских военных са
молетов над территорией Туниса.

Слим напомнил, 'что Совет Без
опасности отложил тогда обсужде
ние тунисской жалобы в связи с 
тем, что СШ А и Англия предло
жили свое посредничество. В ре
зультате этого посредничества бы
ли разработаны предложения о ча
стичном компромиссе, предусмат
ривавшие постепенный вывод 
французских войск со всех баз 
Туниса, кроме Бизерты, для кото
рой должен быть выработан вре
менный режим. 15 марта тунис
ское правительство приняло эти 
компромиссные условия. Француз
ское правительство Гайяра также 
согласилось с этими условиями, 
однако отставка этого правитель
ства сорвала их выполнение.

Образование в Алжире «коми
тета общественного спасения», 
продолжал Слим, ввиду его соста
ва и его целей, обострило положе
ние и создало серьезную угрозу 
для мира и безопасности Туниса и 
всей Северной Африки. Начиная с

14 мая, территория Туниса стала 
ареной непрерывных агрессивных 
действий со стороны французских 
войск.

Слим привел факты нарушения 
французской авиацией воздушного 
пространства Туниса. Француз
ские войска, находившиеся на тер
ритории Туниса, сказал он, нару
шают режим, установленный для 
них тунисским правительством...

Слим напомнил о фактах напа
дения французских войск на части 
тунисской армии и мирное населе
ние страны.

Подчеркнув, что пребывание 
французских войск на территории 
Туниса является постоянным ис
точником провокаций с момента 
достижения Тунисом независимо
сти, Слим потребовал от Совета 
Безопасности, во-первых, конста
тировать наличие агрессии и, во- 
вторых, принять срочные меры, 
чтобы положить конец этой агрес
сии и устранить ее причины. Та
кими причинами, сказал он, явля
ются пребывание французских 
войск на территории Туниса воп
реки воле тунисского народа и 
продолжающаяся война в Алжире.

Дальнейшее незаконное пребы
вание этих войск в Тунисе пред
ставляет серьезную угрозу миру и 
безопасности, заявил он. Слим вы
сказался также за то, чтобы Совет 
Безопасности призвал Францию 
обеспечить, чтобы ее войска 
впредь до выполнения требования 
об их выводе из Туниса строго 
выполняли принятые тунисским 
правительством правила безопас
ности, запрещающие полеты воен
ных самолетов над территорией 
Туниса, заход французских воен
ных кораблей в тунисские порты 
и всякое передвижение француз
ских сухопутных войск, находя
щихся в Тунисе.

В конце утреннего заседания 
слово было предоставлено пред
ставителю Франции Жоржу Пико. 
Его выступление будет закончено 
на дневном заседании Совета.

Д Е Н Ь  Р Е С П У Б Л И К И  В  И Т А Л И И
РИМ, 2 июня. (ТАСС). Сегодня 

в Италии отмечается 12-я годов
щина Итальянской Республики. 2 
июня 1946 года итальянцы путем 
всенародного референдума боль

шинством голосов отвергли монар
хию и высказались за установле
ние республики. В День республи
ки в итальянских городах прово
дятся традиционные военные па
рады.

Итоги парламентских выборов в Бельгии
БРЮССЕЛЬ, 2 июня. (ТАСС). 

Опубликованные сегодня резуль
таты парламентских выборов в 
Бельгии, проводившиеся 1 июня, 
свидетельствуют о падении влия
ния внутри страны правящих пар
тий — социалистической и либе
ральной.

Места в палате депутатов рас
пределились следующим образом 
(в скобках для сравнения приво
дится распределение мест до вы
боров): социалистическая партия 
— 80 мест (82), либеральная пар
тия — 20 (24), социально-христи
анская партия — 104 (95), ком
мунистическая партия — 2 (4). 
Остальные партии — 6 (6).

В общей сложности социалисты 
и либералы потеряли 6 мест в па
лате депутатов и 4 места в сена
те. О составе нового сената, в ко- 

| тором должно быть 175 сенаторов, 
1 еще нет окончательных данных. 

Избраны 106 сенаторов. Осталь

ные 69 сенаторов частично будут 
избраны провинциальными совета
ми и частично кооптированы 
вновь избранным сенатом.

Успеху на выборах правой со
циально-христианской (католиче
ской) партии, кандидатов которой 
усиленно поддерживала церковь, 
способствовали ее демагогические 
обещания «бороться» за сокраще
ние сроков воинской повинности и 
за снижение налогов.

Характерным моментом предвы
борной кампании, продолжавшей
ся около месяца, была травля 
кандидатов Коммунистической  
партии, проводившаяся объеди
ненными силами реакции.

Полные данные о распределе
нии мест в сенате, а также итоги 
выборов в провинциальные сове
ты, проводившихся одновременно 
с парламентскими выборами, бу
дут опубликованы позднее.

Б о и  в А л ж и р е
ПАРИЖ, 2 июня. (ТАСС). По 

сообщению агентства Франс 
Пресс, штаб главнокомандующего 
вооруженными силами в Алжире 
объявил, что в районе Немура 
близ границы с Марокко произош
ло столкновение между француз
скими войсками и алжирскими

повстанцами. Убито семь повстан
цев.

Другое сражение произошло в 
районе Кеншела (департамент Ал
жир); повстанцы потеряли 16 че
ловек.

О потерях французских войск в 
коммюнике, как обычно, не сооб
щается.

Триумф Большого театра 
в Париже

ПАРИЖ, 3 июня. (ТАСС). Па
рижские газеты публикуют много
численные статьи, посвященные 
гастролям балетной труппы Госу
дарственного академического
Большого театра Союза ССР. С 
полным единодушием театральные 
критики подчеркивают высокое 
мастерство советских артистов ба. 
лета. Газета «Паризьен либере» 
дает высокую оценку балету 
С. Прокофьева «Ромео и Джуль
етта». «Этот спектакль так кра
сив, — пишет газета, — так ве
ликолепно отработан в самых ма
лейших деталях, что создается 
впечатление, будто смотришь не 
балет, а переживаешь богатую и 
красочную сказку...

Техника Улановой ошеломляет 
больше, чем можно было ожидать. 
Это поистине крупное явление. От 
нее нельзя оторвать глаз. Никогда 
Джульетта не была столь страст

ной, трагической и взволнован
ной».

Газета «Пари-пресс-энтранси- 
жан» также восхищается балетом 
«Ромео и Джульетта». «Москов
ская труппа, — пишет газета, —« 
показала благородное и грандиоз
ное представление». Уланова, от
мечает «Пари-пресс-энтрансижан», 
«вызывает восторг своим безуко
ризненным стилем, грацией, лег
костью и гибкостью».

Газета «Фигаро» также отмеча
ет выдающиеся артистические ка
чества русских танцоров.

«Пари-журналь» пишет, что ор
кестр Большого театра под управ
лением Геннадия Рождественского 
«творил чудеса».

Газета «Юманите» с восхище
нием пишет о высоком исполни
тельском мастерстве молодых ар
тистов балетной труппы Большо
го театра.

За единство действий трудящихся 
обоих германских государств

БЕРЛИН, 2 июня. (ТАСС). 
Многочисленные встречи трудя
щихся Германской Демократиче
ской Республики и Федеративной 
Республики Германии являются 
свидетельством растущего стрем, 
ления рабочих Западной Герма
нии к совместным действиям в 
защиту мира, жизненных прав и 
демократических свобод.

Как передает агентство АДН, в 
городе Гера состоялась встреча, 
посвященная обсуждению проблем 
борьбы за мир, в которой приня
ли участие члены Социалистиче
ской единой партии Германии и 
социал-демократической партии 
Германии. В своих выступлениях 
участники встречи подчеркивали, 
что в настоящее время главной 
задачей является организация в

ФРГ широкого народного движе
ния с целью добиться всенародно
го опроса об атомном вооружении 
и создания безатомной зоны в 
Центральной Европе. Члены со
циал-демократической партии 
Германии отмечали, что среди 
населения ' Федеративной Рес
публики растет недовольство по
литикой вооружения.

Более ста работниц металлооб
рабатывающей промышленности 
Западной Германии и ГДР участ
вовали во встрече, которая со
стоялась на днях в Берлине. В 
единодушно принятой резолюции , 
они подчеркивают необходимость 
сотрудничества профсоюзов ме
таллистов обоих германских госу
дарств в борьбе против угрозы 
атомной войны, в защиту основ
ных прав трудящихся.

Требование индонезийского народа
ДЖАКАРТА. 2 июня. (ТАСС). 

Всеиндонезийская организация 
крестьян — БТИ от имени 3 мил
лионов своих членов потребовала 
вынесения смертного приговора 
американскому летчику Поупу, ко
торый подвергал варварским бом
бардировкам мирное население 
Молуккских островов и был за
хвачен правительственными вой
сками на месте преступления.

Всю ответственность за это пре
ступление Поупа эта организация 
возлагает на правительство США 
и требует, чтобы оно выплатило 
компенсацию за жертвы и ущерб, 
вызванные действиями американ
ского летчика. Правительство 
США, говорится в заявлении 
БТИ, должно немедленно запре
тить своим гражданам участвовать 
во враждебных актах против Рес
публики Индонезии.

Положение в Ливане
КАИР, 2 июня, (ТАСС). По со

общению каирского радио, в Ли
ване повстанцы взорвали мост 
близ города Триполи. Администра
тивная власть в городе по-прежне
му осуществляется центром на
родного сопротивления. В сообще
нии далее говорится, что вчера на 
Бейрутском аэродроме совершил 
посадку американский самолет из 
состава военно-воздушных сил Се
вероатлантического пакта. Он до
ставил ящики с оружием, которое 
было передано в распоряжение 
командования правительственны
ми войсками Ливана.

ДАМАСК, 2 июня. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Аль-Алям», в 
Ливан по воздуху производится 
переброска иракских войск для 
участия в подавлении восставшего 
народа Ливана. Газета пишет, что 
за последние две недели в Ливан 
прибыло свыше 1.000 иракских 
солдат и офицеров, вооруженных 
легкими ручными пулеметами и 
автоматами и снабженных боепри
пасами.

ИЗВЕЩЕНИЕ
5 июня, в 7 часов 30 минут 

вечера, в помещении редакции 
газеты «Красное Знамя» состоит
ся очередной «литературный чет
верг»'.

По сообщению газеты, вчера в 
Бейрут прибыл бывший команду
ющий арабским легионом в Иор
дании английский генерал Глабб, 
который был принят президентом 
Ливана Шамуном. Генерал Глабб, 
как отмечает газета, прибыл в 
Бейрут с официальным поруче
нием английского правительства 
в связи с планом подавления вос
стания в Ливане.

ДАМАСК. 2 нюня. (ТАСС). Ми
нистерство внутренних дел Сирий
ского района ОАР сообщает о 
продолжающихся репрессиях ли
ванских властей против сирийских 
граждан, проживающих на терри
тории Ливана. К настоящему вре
мени, говорится в сообщении, чис
ло сирийских граждан, высланных 
ливанскими властями, достигло 11 
тыс. человек.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обг 
ласти 4 июня ожидается перемен
ная облачность, местами дождь, 
ветер северный, 3— 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
10— 15 градусов тепла.

Зам. редактора
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ж е н и е  во  Ф р а н ц и и
С Е Л Ь Д Ь  -  ХОРОШАЯ ЗАКУСКА!

t
СЕЛЬДЬ улучшает аппетит, способствует хорошему ус

воению пищи,
ОЧЕНЬ ВКУСНА СЕЛЬДЬ с отварным картофелем.
С СЕЛЬДЬЮ можно приготовить винегрет и салат.
В магазинах Вам предложат сельдь атлантическую, тихо

океанскую и др. Рекомендуем также купить нестандартную 
сельдь. Эта сельдь значительно дешевле сельди второго сорта, 
а по своим вкусовым и питательным качествам мало ей усту
пает.

ПОКУПАЙТЕ СЕЛЬДЬ во всех продовольственных и спе
циализированных рыбных магазинах!

Цены на тихоокеанскую и атлантическую сельдь значи
тельно снижены. РОСМЯСОРЫБТОРГ.

. _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ J
Т р е б у ю т с я

П о л о
ПАРИЖ, 2 июня. (ТАСС). Ру

ководство Всеобщей конфедерации 
труда (ВКТ) опубликовало заяв
ление, в котором выражает трево
гу в связи с тем, что «большинст. 
во Национального собрания реши
ло передать полномочия, которые 
оно получило от народа» прави
тельству де Голля. «Республикан
ская страна, — говорится далее

В Куйбышевском районе горо
да Томска начался второй этап 
Всесоюзной спартакиады комсо
мольцев и молодежи по военно- 
прикладным видам спорта, по
священной 40-й годовщине ленин
ского комсомола.

В результате соревнований на 
первые места по своим группам 
вышли команды транспортного 
института, топографического тех
никума, 9-й средней школы и 
завода резиновой обуви. Личные 
первые места по пулевой стрель
бе заняли Пылев (бетонный 
завод) и Карнаухов (9-я школа), 
выбившие каждый по 97 очков и 
завоевавшие звание чемпионов 
спартакиады по стрельбе.

Среди женщин первое место 
заняла Ужегова (совнархоз) с per 
зультатом 94 очка. По метанию 
гранат чемпионами спартакиады 
стали Шабалин и Трофимова (ле- 
сотехникум). Их результаты со
ответственно —  62 и 36 метров. 
В упражнении по комплексу ПВО 
первое место заняла команда 
транспортного института.

Ю. ИВАНОВ.

в заявлении, — не принимает 
этого отречения. Рабочий класс, 
преданный демократическим сво
бодам и республике, будет про
должать при всех обстоятельствах 
защищать права народа, проф
союзные свободы и все права, за
воеванные ценой продолжитель
ной и суровой борьбы».

Всеобщая конфедерация труда

Состязания
Закончился розыгрыш первен

ства Томской области по тяжелой 
атлетике. В полусреднем весе 
победителем вышел Марьянов 
(государственный университет) с 
суммой троеборья 342,5 кг. Это 
новый рекорд области в трое- 
борьи.

Среди атлетов легчайшего веса 
первым был Ефимов («Динамо»). 
Он установил четыре новых ре
корда области: в жиме двумя ру
ками — 92,5 килограмма, в рыв
ке — 90 килограммов, толчке —- 
117,5 килограмма и в сумме трое
борья — 300 килограммов.

В полулегком весе вне кон
курса выступил Ананьев (поли
технический институт), установив
ший три рекорда области. Он на
брал сумму 310 килограммов, вы. 
полнив норму первого спортивно
го разряда.

Острая борьба разгорелась сре
ди атлетов легкого веса. Каземов 
(политехнический институт), на
брав 322,5 килограмма, завое
вал первое место.

Наиболее упорной борьба была 
у атлетов среднего веса. Первое

призывает всех своих членов и 
все свои организации «укреплять 
существующие комитеты защиты 
республики и создавать новые». 
В заявлении подчеркивается, что 
ВКТ будет и впредь бороться за 
удовлетворение экономических и 
социальных требований рабочего 
класса и защищать уже завоеван
ные права.

штангистов
место занял Шумилин (государст
венный университет) с резуль
татом 332.5 килограмма. Такую 
же сумму набрал Анастасией (по
литехнический институт), но вви
ду того, что его собственный вес 
оказался большим, ему присуж
дено 2-е место. Третьим был Ге
расимов (Дом офицеров) с суммой 
330 килограммов.

В полутяжелом весе победил 
перворазрядник Палтусов (транс
портный институт) с суммой 390 
килограммов.

Среди атлетов тяжелого веса 
чемпионом области стал Бурдови- 
цин (Асиновский район) с суммой 
327 килограммов. Общекомандноё 
первенство области завоевали 
спортсмены политехнического ин
ститута. Второе место присужде
но команде Дома офицеров.

По второй группе, в которой 
выступали команды районов Том
ской области, первое место завое
вала команда Асиновского рай
она.

В. КУЗЬМИН, 
главный судья состязаний, 

судья 1-й категории.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драматического театра имени 
А. В. Луначарского

4 июня — «Домик у моря».
5 июня — «Домик у моря».
6 июня — «Тайфун».
7 июня — «Домик у моря».
8 июня — днем и вечером 

«Кресло № 16».
Начало спектаклей: вечерних в 

8 часов вечера, дневного — в 12 
часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
4 июня — новая кинокомедия 

«Штепсель женит Тарапуньку». 
Сеансы: 8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 
3-50, 5-35, 7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники 
4 июня — цветной докумен

тальный фильм «Третьяковская 
галерея». Сеансы: 9, 10, 11, 12, 
1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10. 

Кинотеатр имени И. Черных 
4 июня. Большой зал— «Штеп 

сель женит Тарапуньку». Сеансы 
9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7-30, 9-15. 11. Малый зал — 
«Соперницы». Сеансы: 3-15, 5,
6-45, 8-30, 10-15.

Для детей — «Богдан Хмель
ницкий». Сеансы: 9-30, 11-25,
1-20.

Т о м ска я  с т у д и я

Четверг, 5 июня
19.00. «Готовимся ко Дню со

ветской молодежи». (Передача 
первая). 19.10. Обозрение «Мы 
строим!». 19.20. Киножурналы. 
19.40 Художественный фильм 
«Два бигха земли».

Томскому гормолзаводу: ла
боранты, слесари, рабочие в цехи, 
мастера молочных заводов и груз
чики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства. 20.

Артели «Профинтерн»: ма-
стера-карамелыцики (оплата по 
соглашению), кочегары, уборщи
цы, рабочие в цехи (преимущест
венно инвалиды).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров.

2 — 1

Томскому отделению «Тепло- 
электропроекта»: инженеры-стро
ители, электрики, путеец, топо
графы, геодезисты, бухгалтер, 
дворники, машинистки и пере
плетчики.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 36.

Томскому специализированному 
участку «Сибэлектромонтаж»: 
крановщик на автокран и электро
монтеры.

Обращаться: Г. Томск, улица
Читинская, 1.

2 - 1

Хлебозаводу № 1: опытный
заведующий материальным скла
дом и ученики-подростки в бара
ночный цех.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

3 — 1

Комбинату стройдеталей № 2 
треста «Стройдеталь» на посто
янную работу: плотники, столяры, 
каменщики, штукатуры и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, телефон 30-92.

3 — 1

Отделу переселения и органи
зованного набора требуется се
кретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, ком
ната 41.

2 — 1

Гр-ка Гутова Мария Владими
ровна, проживающая в г. Томске, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Тутовым Иваном 
Алексеевичем, проживающим в 
Кемерово.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Кемерово.

Гр-ка Еремина Сталина Ана
тольевна, проживающая в г. Том
ске, улица Киевская, 82, кв. 3, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Ереминым Юрием 
Алексеевичем, проживающим в 
г. Томске, переулок Моторный, 4, 
кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.

/
Гр-ка Жаркова Марфа Миро

новна, проживающая в г. Томске, 
улица Карташова, 55, кв. 27, воз. 
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Жарковым Николаем 
Петровичем, проживающим в Том
ской области, Шегарский район, 
деревня Каргала.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

’Гр-н Вичканов Александр Алек
сандрович, проживающий в г. Том
ске, переулок Тихий, 12, кв. 1, 
возбуждав! дело о расторжении 
брака с гр-кой Карбышевой Ва
лентиной Петровной, проживаю
щей в г. Томске, переулок Дер- 
бушевский. 19, кв 9.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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